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Объявление

Забота о своём здоровье

Организационный комитет Бурятского 
регионального отделения Партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» объявляет о начале приема 
документов участников предварительного 
голосования по кандидатурам для после-
дующего выдвижения от Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» кандидатов в депутаты Народно-
го Хурала Республики Бурятия.

Срок приема документов: с 02 апре-
ля по 08 мая 2018 года.

Место и время приема документов: г. 
Улан-Удэ, ул. Ербанова, д. 6, каб. 1.

(понедельник-пятница: 08.30 - 17.30, пе-
рерыв: 12.30 - 13.30;

суббота-воскресенье: 10.00 - 15.30, без 
перерыва).

Телефон для справок: 8(3012)217304.

Дополнительная информация на сайте 
buriat.er.ru

     Очередное расширенное пла-
нерное заседание открыл глава 
района Владислав Викторович 
Сультимов. После озвучивания 
повестки вручил Почётную гра-
моту МО «Курумканский район» 
нотариусу Доржиеву Б.Б. «За 
безупречный труд и качествен-
ное обслуживание граждан и в 
связи с 25 летним юбилеем со 
дня основания нотариальной 
палаты РБ». Благодарственное 
письмо от управления Министер-
ства юстиции РФ по РБ вручено 
адвокату Ярбуеву А.С. «За актив-
ное участие в реализации прав 
граждан на оказание бесплатной 
юридической помощи» .

   На заседании присутствовали на-
чальник МРИ ФНС России № 1 по РБ 
Ламажапова И.С. и заместитель на-
чальника Чебаевский А.А.

   Ирина Сергеевна дала подробную  
информацию  об итогах деятельности 
за 2017 год и актуальных вопросах вза-
имодействия по мобилизации имуще-
ственных налогов. По Курумканскому 
району за 12 месяцев 2017 года доходы 
по налоговым платежам утверждены в 
сумме 35425 т.р., в том числе: в бюджет 
района - 27606 т.р., в бюджеты сель-
ских поселений - 7819 т.р.

    В целом по району наблюдается 
увеличение начисленных сумм зе-
мельного налога по сравнению с 2015 
г. на 581,0 тыс. руб., или 9,9%. По на-
логу на имущество физических лиц 
увеличение на 357,0 т.р. Собираемость 
по району составила 87%, что на 2,3 
процентных пункта выше аналогично-
го периода прошлого года.

   Еще один важный вопрос – это  
введение ГАР ФИАС. Органы местно-
го самоуправления обязаны вносить 
в ФИАС адресные данные: названия 
улиц, номера домов, квартир и т.д. От-
сутствие адреса или несоответствие 
сведений в ФИАС приводит к недо-
поступлению налогов в консолиди-
рованный бюджет республики. На 1 
марта 2018 года фактическая задол-
женность составила по налогоплатель-
щикам Курумканского района 8 208 

т.р. Снижение составило по сравнению 
с 01.01.2018 г. 1 383 т.р.

     И.о. начальника отдела полиции 
Б.Б.Гомбоев дал краткую информацию 
о ходе оперативно-служебной дея-
тельности ОВД района.

    «О состоянии пожарной безопас-
ности в районе» отчитался начальник 
ОГПС  А.Л. Очиров.  К сожалению, 
люди игнорируют требование по-
жарной безопасности, и продолжают 
сжигать мусор. Андрей Лубсанович 
сказал, что мусор должен сжигаться в 
металлических емкостях, вдали от хо-
зяйственных построек. За нарушение 
граждане могут быть привлечены к 
штрафу от 2 до 3 х тыс.рублей.

   Заместитель главного врача ГБУЗ 
«ЦРБ» Д.Ш.Занаев дал информацию 
по выездному осмотру флюорографии 
граждан района. Охвачено в целом 
по району 3283 человека, из них по 
передвижному выезду 2110 человек, 
всего 39%, в предыдущие годы об-
следование проходило до 50%.  Даши 
Шоноевича  беспокоит, что аренда пе-

редвижного ФЛГ дорогостоящая, есть 
ли вообще необходимость в выездном 
обслуживании, когда население не 
понимает и не хочет пройти флюоро-
графию.

    «О ходе подготовки к весеннее - 
полевым работам» отчиталась главный 
специалист отдела сельского хозяй-
ства А.В. Гармаева. Во всех хозяйствах 
района идут подготовительные работы 
по ремонту и подготовке техники к ве-
сенней кампании.

    В этом году планируется посеять 
всего зерновых культур- 6665 га (95% 
к уровню прошлого года), картофеля 
263 га (100% к уровню п.г.), овощей 
-42 га (100% к уровню п.г). Также в 
плане произвести во всех категориях 
хозяйств зерна в весе после доработки 
6665 т., картофеля 2883 т., овощей 887 
т. С учетом предварительной структу-
ры посевных площадей в 2018 году для 
посева зерновых культур требуется 
семян в количестве 1333 тонны, кор-
мовых-1097 тонн, картофеля-85 тонн, 
овощей-7 тонн.

  Общая потребность  в денежных 
средствах на проведение весенне - 
полевых работ составляет 64,0 млн.
рублей.

   Главный специалист по делам ГО 
ЧС  А.А. Гармаев дал информацию о 
подготовке к пожароопасному сезону. 
В ближайшие дни планируются выез-
ды по сельским поселениям.

  А.Д. Мунхоев, ведущий специалист 
по мобилизационной подготовке рас-
сказал об основных мероприятиях. 
Проводятся командно-штабные ма-
невры «Восток-2018».   30 марта в г. 
Улан-Удэ были проведены учебно-ме-
тодические сборы под руководством 
главы РБ А.С. Цыденова.  Отдел мо-
билизационной подготовки в апреле 
выезжает во все районы республики, 
к нам приедут  ориентировочно 10, 
17 апреля. Стратегические команд-
но-штабные учения «Восток-2018» 
пройдут на территории Сибири и 
Дальнего Востока в августе-сентябре. 
В связи с этим рекомендовано руково-
дителям организаций, учреждений не 
планировать на это время отпуска.

   В заключении планерного заседа-
ния глава района Владислав Викторо-
вич дал указание принять к сведению 
все информации, озвученные в ходе 
заседания. Объявил о начале конкурса 
«На лучшее благоустройство села», ко-
торый проводится в районе не первый 
год. Победители получат солидную де-
нежную премию. Дал поручение уси-
лить работу по профилактике бытовых 
и лесных пожаров.

 Поблагодарил всех за хорошую 
работу на выборах Президента Рос-
сийской Федерации. В ходе слажен-
ной работы наш район набрал 92% 
по явке избирателей.  Сельские посе-
ления, занявшие 1, 2, 3, 4, 5 места по 
явке избирателей, получат денежные 
вознаграждения. Это сельские поселе-
ния  «Аргада», «Дырен эвенкийское», 
«Улюнхан эвенкийское», «Элэсун» и 
«Майск». 

По материалам АМО
 «Курумканский район»

подготовила  Бальжин Цыденова

Планерное заседание при администрации
МО «Курумканский район»

Вручение благодарственного письма адвокату Ярбуеву А.С.
Начальник МРИ ФНС России №1 по РБ Ламажапова И.С.

В связи с празднованием Первомая в 
первую неделю месяца лишь два дня будут 
рабочими. 

Первое мая в этом году приходится на вторник, 
поэтому выходные дни начнутся 29 апреля и про-
должатся до среды 2 мая. Таким образом, 3 и 4 мая 
останутся единственными рабочими днями на неде-
ле. Суббота 28 апреля при этом будет рабочим днем. 

Еще через неделю россиян ждет выходной 9 мая. 

Дополнительные выходные ждут россиян и в 
июне. Они начнутся в воскресенье 10 июня и прод-
лятся до вторника 12 июня. Понедельник будет не-
рабочим за счет переноса выходного с субботы.

https://ria.ru/society/20180403/1517829645.
html

Россиян ждут длинные выходные в майские 
праздники
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Внесение поправок в распоряжение 
Правительства РФ об изменении гра-
ниц водоохранной зоны озера Байкал - 
это существенный шаг вперед; созда-
ются условия для того, чтобы жители 
прибрежных районов жили в правовом 
поле, а не с ощущением риска, заявил 
во вторник журналистам Глава Бурятии 
Алексей Цыденов.

Правительство РФ внесло поправки в рас-
поряжение, согласно которым из водоохран-
ной зоны озера Байкал исключены террито-
рии 81 населенного пункта, а размеры самой 
зоны сокращены с 65 км до 200 м. Сегодня в 
водоохранной зоне проживает около 78 ты-
сяч человек.

Глава региона выразил благодарность Мин-
природы РФ и Правительству РФ за поддерж-
ку. 

«Многие проблемные вопросы, которые 
есть на байкальской территории, сейчас полу-
чили свое разрешение. Так, снимается вопрос 
по обороту земель, по размещению отдель-
ных объектов. И это без увеличения эколо-
гической нагрузки, поскольку требования по 
очистным, по мусору остаются по-прежнему 
жесткими», - отметил Алексей Цыденов. 

В настоящее время в Прибайкальском 
районе права на землю зарегистрированы 
примерно у половины жителей, в Кабанском 
- около 70 процентов граждан.

Напомним, согласно принятому в 2015 году 
распоряжению Правительства РФ на байкаль-

ской территории под запретом оказалась лю-
бая хозяйственная деятельность, в том числе 
строительство дорог, социальных объектов, 
линий электропередач, а также оформление 
прав в собственность. 

Бурятия не раз поднимала вопрос необхо-
димости корректировки водоохранной зоны 
озера Байкал. В 2017 г. на «прямой линии» с 
Президентом России Владимиром Путиным 
была поднята проблема, по которой суще-
ствующий статус водоохранной зоны огра-
ничивает права граждан, входящих в нее на-
селенных пунктов. Главой государства было 
дано поручение правительствам Российской 
Федерации, Республики Бурятия и Иркутской 
области внести проект распоряжения, кото-
рый бы уточнял границы водоохранной зоны, 
в срок до 1 марта.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РБ

Алексей Цыденов о сокращении границ 
водоохранной зоны озера Байкал: «Это 
существенный шаг вперед»

   В Улан-Удэ прошло совещание по перспективам 
развития растениеводства в Республике Бурятия 
под председательством Главы Республики Бурятия 
Алексея Цыденова. В нем приняли участие Пред-
седатель Народного Хурала Цырен-Даши Доржиев, 
председатели Комитетов республиканского парла-
мента Александр Попов и Анатолий Кушнарев, де-
путаты Сергей Миронович Пашинский, Александр 
Савельев, Баир Доржиев. 

  Цырен-Даши Доржиев в своем приветствии от-
метил, что подобное совещание – отличная возмож-
ность выслушать мнения и предложения руководи-
телей хозяйств и ученых о том, в каком направлении 
развиваться растениеводству республики. 

   - Без развитого растениеводства, создания 
кормовой базы мы не можем рассчитывать на раз-
витие животноводства. Так, что вопрос, который 
мы сегодня обсуждаем – стержневой для сельского 
хозяйства республики, - подчеркнул Председатель 
Народного Хурала.  

    Сергей Пашинский в своем выступлении го-
ворил о развитии в Бурятии картофелеводства и 
выращивании овощей открытого грунта. Его пред-
ложение – создать  семеноводческое картофельное 
хозяйство. 

    - Так мы решим сразу несколько проблем. В пер-
вую очередь это качественные и недорогие семена. 
Во-вторых, сможем контролировать болезни карто-
феля, сейчас в республике очень сложная ситуация 
с золотистой нематодой. Обуздать ее можно кон-
тролем ввоза семян. Ну и в-третьих, это достижение 
продовольственной безопасности, ведь картофель 
– это второй хлеб, - считает Сергей Пашинский.  

    Кроме этого серьезная проблема – это дефицит 
овощехранилищ. 

   - Мы строим школы, детские сады. Овощехрани-
лища – это то же самое. Они работают 30-40 лет, на-

ходятся на территории республики, с собой ни один 
инвестор их не увезет. В основном их будут пере-
давать по наследству, то есть мы сможем закрепить 
кадры в сельском хозяйстве, чего мы добиваемся, - 
рассказал Сергей Пашинский.

    По словам Зампреда Правительства по агропро-
мышленному комплексу и развитию сельских терри-
торий – министра сельского хозяйства Даба-Жалсан 
Чирипова работа в этом направлении уже ведется: 

     - За пять лет в четырех крупнейших овощевод-
ческих хозяйствах построили или реконструирова-
ли овощехранилищ общим объемом хранения 21,8 
тысяч тонн. Но дефицит сохраняется: по картофе-
лю – 19,2 тысяч тонн, овощей – 39 тысяч тонн. Для 
круглогодичного обеспечения жителей республики 
необходимо закладывать около 30 тысяч тонн кар-
тофеля и 50 тысяч тонн овощей. 

    Кроме этого на совещании обсуждались такие 
важные вопросы как мелиорация, оформление зе-
мель, внедрение новых технологий в сельском хо-
зяйстве.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РБ

В Бурятии обсудили перспективы 
развития растениеводства

       В конце февраля 2018 г.в г. Стокголь-
ме - Швеции прошла юбилейная Х-я кон-
ференция Росгосстраха наставников-по-
бедителей. В г.Москва собрались со всей 
России лучшие наставники, 280 человек. 
Бурятию представили 38 победителей, в 
том числе из Курумкана выехали настав-
ник Малыгина Светлана Борисовна, и ее 
ученики- Галсанова Цызема Жамьяновна, 
Доржиева Туяна Альбертовна. 

В Москве пересели в поезд до Санкт-Петербур-
га, с Петербурга до Хельсинки-Финляндии. Затем 
пересели на автобусы, их было 6, пересадка на 
10-этажный корабль, на котором доплыли до 
Стокгольма.

Х-я конференция прошла с церемонией на-
граждения и праздничным ужином. Наши руко-
водители из департамента Росгосстраха Андрей 
Валерьевич и Светлана Григорьевна Рыбаковы, и 
другие представители поздравили всех победи-
телей, вручили дипломы, подарки, кубки-звёзды 
победителям регионов. Постоянные победите-

ли из Бурятии всех конкурсов- Жамсаранова 
Валентина Дашинимаевна, с городского отдела, 
с Курумкана Малыгина Светлана Борисовна по-
сетили уже г.Казань, Шарм-Эль-Шейх, Байкал 
(Иркутская область), Ялта, Калинингад, Камчатка, 

Алтай, Ханта-Мансийск, Карелия и в Х-ый юби-
лей- Стокгольм. Жамсаранова В.Д. и Малыгина 
С.Б. с клубом лучших России побывали в Киеве, 
Стамбуле, Турции, Париже, Франции. В Стокгольме 
прошла обзорная экскурсия по городу. Побывали 
в дипломатическом городке,  зверином острове, 

острове музеев, Королевском драматическом 
театре оперы, королевском парке деревьев, 
концертном зале (здесь проходят вручение Но-
белевской премии). В г.Хельсинки посмотрели 
достопримечательности- Сенатскую площадь, 
президентский дворец, старый крытый рынок. 
Обеды и ужины проходили в ресторанах сканди-
навской и итальянской кухни, в лучших рыбных 
ресторанах Стокгольма, было свободное время 
для шопинга.

    Поездка была дальней- по двум странам 
Скандинавии, разные виды транспорта- пере-
садки, экскурсии, шопинги. Была конечно же, 
приятная усталость, но впечатление от поездки 
позитивное. Благодарим родной Росгосстрах за 
внимание, за профессиональный рост сотрудни-
ков компании, за мотивацию и обмену успешным 
опытом лучших наставников России.

С.Б.Малыгина,
 финансовый консультант СО с.Курумкан. 

Я- наставник Росгосстраха!

28.12.2017 Президентом России подписан федеральный закон 
№ 436-ФЗ «О внесении изменений в части первую и вторую На-
логового кодекса Российской Федерации и отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации». Этим законом вводится 
налоговый вычет, уменьшающий земельный налог на величину 
кадастровой стоимости 600 м2 площади земельного участка (да-
лее – вычет). Если площадь участка составляет не более 6 соток 
– налог взыматься не будет, а если площадь участка превышает 6 
соток – налог будет рассчитан за оставшуюся площадь. 

Кто имеет право на этот вычет? 
Вычет применяется для категорий лиц, указанных в п. 5 ст. 

391 Налогового кодекса Российской Федерации, далее – НК РФ 
(Герои Советского Союза, Российской Федерации, инвалиды I и 
II групп, инвалиды с детства, ветераны Великой Отечественной 
войны и боевых действий и т.д.), а также для всех пенсионеров. 

Вычет применяется по одному земельному участку по выбору 
«льготника» независимо от категории земель, вида разрешённо-
го использования и местоположения земельного участка в пре-
делах территории страны. 

Для того чтобы получить вычет, подавать заявление в налого-
вый орган не обязательно. Если у лица, входящего в приведён-
ный выше перечень, есть в собственности всего один участок, 
то налоговый орган применит вычет автоматически. Если же в 

собственности у него несколько участков, и он хочет, чтобы вы-
чет был применён к какому-то конкретному участку, то он может 
обратиться в любой налоговый орган до 1 июля 2018 г. с уведом-
лением о выбранном участке, по которому будет применён вы-
чет. Если такое уведомление не поступит от налогоплательщика, 
то вычет будет автоматически применён в отношении одного 
земельного участка – того за который начислена самая большая 
сумма налога. 

Таким образом, за 2017 год исчисление земельного налога бу-
дет проводиться с учётом налогового вычета, предусмотренного 
ст. 391 НК РФ и дополнительно установленного на муниципаль-
ном уровне размера не облагаемой налогом суммы для отдель-
ных категорий налогоплательщиков.

Тем лицам, у кого право на данный вычет появилось недав-
но, например, тем кто в прошлом году вышел на пенсию, имеет 
смысл подать заявление в налоговый орган с приложением до-
кумента, подтверждающего право на вычет, до 1 июля 2018 года, 
чтобы это обстоятельство обязательно было учтено при расчёте 
земельного налога. 

  
Пресс-служба ИФНС России №1 по Республике Бурятия

Налоговый вычет по земельному 
налогу (6 соток)

Осенью планируется похожий проект, но уже для взрослых 

В Бурятии завершилась первая творческая лаборатория «Эдир дра-
матург» («Юный драматург») под руководством драматургов Вячесла-
ва Дурненкова и Анастасии Букреевой. В финале мероприятия юные 
драматурги показали эскизы. Лучшим вручили дипломы. 

В творческом конкурсе участвовали учащиеся 8-11 классов, сво-
бодно владеющие бурятским языком. Юными авторами пьес стали 17 
школьников из Бурятии и Забайкальского края. Кроме того, за время 
проекта было написано 10 пьес на бурятском языке. 

Проекту Вячеслава Дурненкова по воспитанию юных драматургов 
уже 15 лет. Осенью в театре снова состоится похожий проект, но уже 
для взрослых, сообщает пресс-служба минкульта Бурятии.

Полная версия: 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/305294/

Юные драматурги 
написали пьесы на 
бурятском языке
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От всей души поздравляю вас с прекрас-
ным праздником – Светлым Христовым 
Воскресением!

В жизни верующих христиан Пасха – глав-
ное событие года. Светлая Пасха объединяет 
людей на основе духовных ценностей и побу-
ждает к свершению добрых дел. Этот празд-
ник несет нам большую радость, надежду на 
спасение, олицетворяет победу добра. А наши 
сердца наполняются искренней любовью к 
ближним, радостью, светлыми чувствами ми-
лосердия и сострадания.

Праздник Светлой Пасхи – символ жизне-
утверждения, объединения, побуждения, со-
страдания. Он обращает  нас к размышлениям 
о великом смысле жертвы во имя любви и на-
дежды, пробуждает стремление жить по сове-
сти.

Искренне желаю, чтобы эти весенние празд-
ничные дни для всех курумканцев и гостей 
стали радостными и счастливыми! Пусть ваши 
сердца согреваются теплотой общения с род-
ными и близкими! Пусть в домах ваших царят 
мир, добро, счастье, взаимопонимание! Желаю 

вам вдохновения, стремления и созидания! С 
праздником!

Александр ЛОНШАКОВ,
депутат Народного Хурала РБ.

Примите поздравления по случаю 
юбилейной даты – 100-летия со дня 
учреждения!

Вековая история важной государственной 
структуры начинается, как известно, с Декрета 
Совнаркома. Именно этот документ положил 
начало созданию сильной Красной Армии, а 
впоследствии мощных Вооруженных сил Рос-
сийской Федерации.

Деятельность военных комиссариатов во 
все годы залаживали и залаживают  основу 
для дальнейших успешных оперативных дей-
ствий в зонах вооруженных конфликтов и ло-
кальных войн.

Российская армия ведет свое начало с во-
енных комиссариатов, которые начали моби-
лизацию граждан, обеспечив ее комплекто-

вание рядовым и командным составом. Также 
комиссариаты содействовали вооружению 
армии и обеспечивали продовольственными 
ресурсами, способствовали обучению воен-
ному ремеслу.

Роль военных комиссариатов неоценима в 
обеспечении мира и целостности нашего го-
сударства, также как и деятельность каждого 
сотрудника ведомства.

Профессионализм, высокая ответствен-
ность, долг, - вот составляющие специалиста  
военного комиссариата. Желаю всем сотруд-
никам Курумканского районного военного 
комисссарита крепкого здоровья и успехов! С 
юбилеем!

Александр ЛОНШАКОВ, 
депутат Народного Хурала РБ  

 От имени депутатов Народного Хурала 
Республики Бурятия поздравляю Вас со 
светлым праздником Пасхи! 

 Этот праздник отмечают миллионы верующих по 
всему миру. Праздник Пасхи олицетворяет собой 
ценности любви и сострадания, триумфа жизни, 
обновления. 

 Уважение к обычаям и традициям друг друга 
является отличительной чертой народов, населяю-
щих Бурятию. У всех нас общие идеалы милосер-
дия, гуманизма, справедливости. Стремление жить 
по этим нравственным законам объединяет людей, 
независимо от их вероисповедания. Поэтому неу-
дивительно, что Светлое Христово Воскресение ста-
ло по-настоящему народным праздником в нашей 
многонациональной республике. 

 Улан-Удэнская и Бурятская епархия Русской 
православной церкви вносит неоценимый вклад 
в воспитание подрастающего поколения, укре-
пление традиционных ценностей, противостояние 
социальным порокам, ведет благотворительную и 
просветительскую деятельность. Это заслуживает 
самого искреннего уважения и поддержки. 

 Желаю Вам светлого праздничного настроения, 
семейного благополучия и крепкого здоровья! Председатель Народного Хурала 

Республики Бурятия                                                              
Ц.-Д.Э.ДОРЖИЕВ 

Примите сердечные поздравления с вели-
ким праздником Святой Пасхи!

 Воскресение Христово является символом воз-
рождения, верности нравственному долгу. Этот 
праздник  в полной мере олицетворяет главные 
общечеловеческие ценности – добро, милосердие и 
человеколюбие, в нем проявляется стремление лю-
дей к миру, согласию и созиданию.

  Утверждая идеи торжества мира, победы добра 
над злом, Пасха пробуждает в нас стремление жить 
по совести, быть милосердным, помогать тем, кто 
нуждается в заботе и утешении. Светлая пасхальная 
радость согревает сердца людей, вдохновляет на 
добрые дела и поступки.

Праздник Пасхи напоминает нам о том, что каж-
дый человек рождается для добрых дел и созида-
ния. Пусть этот день принесет в каждый дом радость 
и надежду, хорошее настроение, благополучие 
и уверенность в завтрашнем дне. Пусть в ваших 
семьях всегда царят мир, добро, согласие и любовь.

  Искренне желаю вам исполнения всех надежд 
и благих начинаний, и пусть  весеннее настроение 
наполнит ваши дома, принося с собой радость и ду-
шевное спокойствие!

Глава муниципального образования 
«Курумканский район»                                             

В.В. Сультимов                                              

Примите искренние поздравления по 
случаю 100-летнего профессионального 
праздника – Дня сотрудников военных 
комиссариатов!

  8 апреля 1918 года декретом Совета Народных 
Комиссаров учреждены волостные, уездные, гу-
бернские и окружные комиссариаты по военным 
делам. Этот день по праву является днем рождения 
военных комиссариатов. 

  Круг обязанностей у сотрудников комисса-
риатов обширен и многообразен: подготовка и 
проведение мобилизации; учёт людских и народ-
но-хозяйственных ресурсов; подготовка молодёжи 
к несению военной службы; организация проведе-
ния призывов граждан на военную службу и учеб-
ные сборы; приём граждан на военную службу по 
контракту; осуществление других не менее значи-
мых оборонных мероприятий.

А ещё, и это основная задача комиссариатов, – 
патриотическое воспитание молодежи. Кому, как 

ни вам знать, что благодаря целенаправленной 
работе сотрудников военных комиссариатов, у мо-
лодых людей формируется стремление защищать 
свою страну, достойно служить в Вооруженных Си-
лах РФ.

  Хочу от всей души пожелать вам крепкого здо-
ровья и семейного благополучия, стабильности и 
уверенности в завтрашнем дне, удачи и оптимиз-
ма, неиссякаемой энергии и бодрости духа. Уве-
рен, что боевая закалка, верность обязательствам 
и лучшим воинским традициям, ответственность, 
порядочность и безграничная любовь к Отчизне 
будут всегда оставаться залогом вашей успешной 
деятельности в выполнении воинского и конститу-
ционного долга. С праздником вас!

Глава муниципального образования 
«Курумканский район»                                                

В.В. Сультимов

Уважаемые жители 
Курумканского района!

Уважаемые работники и ветераны 
военных комиссариатов!

Дорогие курумканцы и гости 
нашего района!

Уважаемые сотрудники 
Курумканского военного 
комиссариата!

Дорогие земляки! 
   В Народном Хурале состоялась встре-
ча депутатов с Байкальским межреги-
ональным природоохранным прокуро-
ром Сергеем Зенковым. 

    Напомним, что Байкальская природоох-
ранная прокуратура – новый надзорный ор-
ган, который начал свою работу в этом году. В 
зоне его ответственности Иркутская область, 
Республика Бурятия и Забайкальский край. 

    Проблем накопилось много, назрела не-
обходимость в создании единой норматив-
ной базы для всей Байкальской природной 
территории, считает Сергей Зенков. Один из 
острых вопросов - неконтролируемый рост 
числа туристических баз на побережье Бай-
кала. 

    - Никто не говорит, что все нужно закрыть. 
Нужно найти механизмы, чтобы перевести их 
деятельность в правовое русло. Есть базы, где 
достаточно привести в порядок документы, 
чтобы они дальше легально работали и раз-
вивались. Но есть и те, которые нельзя ввести 
в правовое поле, считает Сергей Зенков. 

     Кроме этого Байкальская межрегиональ-
ная прокуратура будет заниматься вопросами 
ликвидации последствий деятельности БЦБК, 
сбросов сточных вод предприятий и поселе-
ний, лесопопользования, атмосферных вы-
бросов. 

   Председатель Народного Хурала Респу-
блики Бурятия Цырен-Даши Доржиев отме-

тил, что парламент республики открыт для 
сотрудничества: 

    - Все мы решаем общие задачи, работаем 
для наших граждан. С вашими предложения-
ми вы можете обращаться в любой комитет, 
к любому депутату. Мы готовы рассмотреть 
ваши инициативы по внесению изменений в 
республиканское законодательство.

    Председатель Комитета Народного Ху-
рала по экономической политике, использо-
ванию природных ресурсов и охране окру-
жающей среды Анатолий Кушнарев призвал 
учитывать и интересы жителей Байкальского 
побережья.

Пресс-служба НХ.РБ.

Прокуратура берет Байкал под 
защиту
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   Впервые я познакомился с генералом  
Зандановым А.Б в феврале или марте 
1977 г. До  этого мне начальник курса, 
когда учился в Военно-медицинской 
академии и мой земляк с военно-мор-
ского факультета  постоянно  говорили , 
чтобы я съездил к нему познакомиться. 
Я поехал к нему во время отпуска из 
Тонкусси в Североморск, предварительно 
согласовав с его  младшим зятем Влади-
миром  Ивановичем Курпатовым. При-
быв  в Североморск, я нашел квартиру, 
встретила меня его жена Нина Павловна 
Занданова. В половине дня приехал на 
обед Антон Бадмаевич, меня накормили  
обедом. Антон Бадмаевич расспрашивал: 
откуда родом, об учебе, о планах на буду-
щее. Я сказал, что учусь на авиационном 
факультете Военно-медицинской ака-
демии. Он предложил мне  работать на 
Севере, но я сказал, что   хотел бы рабо-
тать в космической медицине, в Москве .  
После окончания академии  я  распреде-
лился в  Прибалтику, город Шауляй, где  
служил  с августа 1977 до сентября 1980 
год, в 1980 году меня перевели  старшим 
врачом  барокамеры по ОБАТО (Отдель-
ный батальон   авиационно-технического 
обеспечения)  военного госпиталя воен-
но-транспортной авиации Прибалтики.

 Летом 1981 года, в июне месяце,  я совер-
шенно случайно находясь в отпуске узнал, что 
открывается  военный авиационный госпиталь 
- филиал  7 Научно- исследовательского госпи-
таля Военно-медицинского  университета  в  
городе Иркутск. Встретился с начальником го-
спиталя, с подполковником медицинской служ-
бы Форум Генрих Ивановичем, побеседовав 
с ним, я понял , что он не возражает, чтобы   я 
занял должность врача –ординатора психонев-
рологического отделения  данного госпиталя. 
Я созвонился с генералом  А.Б.Зандановым, 
он сказал, что начальник службы   авиацион-
но-космической медицины генерал-лейтенант 
медицинской службы, профессор Руднев  Нико-
лай Михайлович  ждет меня в Москве . Я поехал 
туда в начале июля и попал на прием. Николай 
Михайлович сказал, что был звонок от генера-
ла  А.Б.Занданова, разговор  состоялся и  что 
в принципе он не возражает. Дал добро и ска-
зал: написать рапорт. Я написал рапорт. И в ре-
зультате я был переведен врачом-ординатором 
психоневрологического  отделения филиала  7 
Центрального научно-исследовательского авиа-
ционного  госпиталя.

   В  1979 году, зимой я был в гостях у Антона 
Бадмаевича Занданова в  Ленинграде, квартира 
у него  находилась  по улице  Победы, дом  №26. 
Когда я приехал в Ленинград, он   уже уволился 
с Северного флота и стал гражданским. Антон 
Бадмаевич был дома и  прибивал  полки для 
книг, обустраивал свою квартиру. И, тогда я в 
первый раз увидел  старшую дочь Антона Бад-
маевича – Людмилу, 1945 года рождения. Еще в 
первый раз, когда я был на Севере, в Северомор-
ске  в 1976 году, там были его жена Нина Павлов-
на и внучата от старшей дочки: старший  внук  
Антон 4-5 лет,  и внучка Нина около трех лет. И, в 
1979 году мы познакомились,  попили чай , пого-
ворили о том, о сем.  

  Потом, я стал служить в Иркутске и в 1983 
году меня пригласил на 90-летие  кафедры 
нервных болезней Ленинградского института 
усовершенствования врачей Владимир Семено-
вич  Лабзин, бывший зам. начальника кафедры 
нервных болезней Военно-медицинской Акаде-
мии. Я поехал туда с дарственным адресом на 
имя заведующего кафедры Владимира Семено-
вич Лабзин -полковника  медицинской службы, 
Заслуженного врача РСФСР. И, на юбилей кафе-
дры пришел Антон Бадмаевич Занданов, он был 
в гражданском.  Мы с ним тоже побеседовали, 
он  сказал приветственную речь,  и мы вручили  
кафедре  подарки. И,  с этого времени мы  с Ан-
тон Бадмаевичем постоянно встречались, бывая 
в Ленинграде я всегда заходил к ним в гости. Он 
был  тогда на должности  преподавателя кафе-
дры «Организация тактики медицинской служ-
бы военно-морского флота СССР». Начальником 
кафедры был генерал Донченко, Антон Бадмае-
вич  находился с ним в приятельских  отноше-

ниях, он вел группу  иностранцев, я в частности 
ходил  туда, и видел  даже кубинку, офицера 
военно-морского флота Кубы. Там Антон Бад-
маевич проработал восемь лет. И, в возрасте 68 
лет он закончил активную работу. После этого 
А.Б.Занданов перешел на общественную рабо-
ту- председателем Совета  ветеранов военных 
медиков Ленинграда и Ленинградской области.

 Будучи в Ленинграде я всегда  с ним  созвани-
вался и приезжал к ним  домой. В 1985 году он 
приезжал на юбилей в Бурятию, он прилетел в 
Иркутск,  мы со свояком  Шагдаровым встречали  
его в аэропорту, угостили  обедом в ИВВАТУ, и 
посадили  его на самолет в Улан-Удэ.

    С Антоном Бадмаевичем мы постоянно 
переписывались, и он всегда помогал  всем бу-
рятам, которые к нему обращались. Всегда до-
брожелательно относился ко всем. В 1988 году 
я  учился на курсах по нервным  болезням в 
звании майора в Военно-медицинской Акаде-
мии. Я там встречался с Антоном Бадмаевичем, 
и он живо интересовался, какие у меня успехи, 
как я служу. Я тогда  был старшим  ординатором   
филиала 7 Центрального научно-исследователь-
ского  авиационного госпиталя . А.Б.Занданов 
всегда желал  мне успехов, крепкого здоровья и 
дальнейшего продвижения по службе.

    Еще знаю , что в 1968 году Антон Бадмаевич 
Занданов с  должности начальника медицин-
ской службы Ленинградской  вонно-морской 
базы  принял должность нач.медслужбы Север-
ного флота сменив  генерала  Семенова .Генерал 
Семенов стал начальником морского факультета 
Военно-медицинской академии. Тогда Антон 
Бадмаевич сразу получил звание генерала в  50 
лет.  В 1978 году он  закончил службу в долж-
ности начальника мед.службы  Северного флота 
,Заслуженным врачом РСФСР.           

    В 1991 году, в конце июня  А.Б.Занданов  при-
езжал на юбилей-  50 лет выпуска  выпускников 
Иркутского медицинского института. Я встре-
чал  его в аэропорту , взял служебную «Волгу» в 
конвойной дивизии  внутренних войск, устроил 
его в гостиницу и отвез  его к Главному зданию 
мединститута. Их выпускников 1941 года собра-
лось 36 человек. Все обнимались, целовались 
, Антона Бадмаевича звали Антоша, Антоша и 
очень  гордились им. Был даже их преподава-
тель по патологической физиологии. Они все 
вместе сфотографировались. А вечером все по-
ехали в ресторан Аэропорта г.Иркутска.

  У Антона Бадмаевича я был множество раз,  
и  когда жил в Иркутске, в Улан-Удэ. И, всегда от-
правлял ему вырезки статей из газет и журналов, 
однажды даже нашел  в 1984 году его научную 
статью , написанную в период службы на Тихо-
океанском флоте врачом-нейрохирургом. Статья 
была о болезни головного мозга «Цистоцерко-
зия головного мозга». Он был очень благодарен 
за то, что я отправил ему эту статью. Он тоже от-
правлял свои статьи, в частности и книжку о вы-
дающихся деятелях военно-морской медицины, 
там было написано об А.Б.Занданове о том, что 
он на фронте был рядовым, это сейчас  звание 
лейтенанта присваивают . В последующим  он 
занимался станцией переливания крови .Затем, 
я знаю ,что  он поступил на первый факультет по 

нейрохирургии  Военно-морской медицинской 
академии, учился  у профессора Галкина.  После 
окончания учебы, он распределился на Тихооке-
анский флот. Будучи на Тихоокеанском флоте он 
продвинулся до начальника флотского госпита-
ля. Затем его перевели по службе начальником 
медицинской службы Ленинградской воен-
но-морской базы.                  

  Став организатором крупной службы он по-
лучил квартиру. Бывая там у них  Галину - вто-
рую дочь  я не видел. Старшая дочь Людмила 
была замужем за военным врачом, он был 
заведующим кожно-венерологическим отде-
лением Мурманского военного госпиталя. Он 
закончив службу, переехал в Израиль, сейчас 
живет   в Германии,  об этом сказала Нина Пав-
ловна –жена Антона Бадмаевича .А  сама Нина 
Павловна- псковская, из  Псковской губернии. 
А  вторая дочь  Галина, вышла замуж за своего 
однокашника Владимира Ивановича Курпатова, 
когда я выяснял, ехать ли мне в Североморск в 
1977 году, об этом я узнавал у него. Владимир 
Иванович тогда подсказал  мне, что  Антон Бад-
маевич на месте и можно ехать к нему.  В тот пе-
риод В.И.Курпатов учился в  адьюнктуре. 

      В 2000 году я приехал  в  Питер, когда учил-
ся мой сын Аюр   и заходил к Зандановым. С ним 
проживали Нина Павловна, и внучата Антон и 
Нина- дети старшей дочери. Часто к ним захо-
дил, навещал их. И, вот в один из дней ,в  мае 
месяце  я зашел к ним, Нина Павловна проле-
жала в какой-то городской  больнице и плохо 
чувствовала  себя, я сказал Антон Бадмаевичу и 
Нине Павловне ,что я схожу на кафедру военной 
госпитальной терапии, согласую и решу вопрос с 
госпитализацией. На следующий день или в тот 
же день я побежал на кафедру, представился 
и сказал, что  А.Б.Занданов- мой дядя ,земляк.  
Там сказали, что госпитализация будет на сле-
дующий день. Когда на следующий день я при-
шел к Антону Бадмаевичу, он сказал, что Нине 
Павловне стало плохо  вечером, ее положили в 
больницу и она умерла. И, вместе с дочерью Га-
линой мы  стали  заниматься  ее похоронами, со-
гласовывали все вопросы , ее тело кремировали, 
получили кремационную шкатулку. Похоронили 
ее  на Северном  кладбище, рядом с матерью 
Нины Павловны.

 Галина Антоновна взяла отца Антона Бадмае-
вича к себе на проживание, потому , что внучата 
от старшей  дочери работали, учились, им особо 
было некогда, а Галина Антоновна могла за ним 
ухаживать. Он всегда до  этого  живо спрашивал 
о моем сыне Аюре, как  успехи, как учеба? Давал 
напутственное слово.

      Я узнал, будучи в Питере,  от своего земляка 
, тункинского бурята   Анатолия Мункуева,(  я за-
канчивал медучилище 1970 году , он заканчивал 
в 1973 году), что он благодаря  Антону Бадмае-
вичу  стал  кандидатом наук. Что-то  у него не 
срасталось  с диссертацией, Антон Бадмаевич 
куда-то  сходил, с кем-то согласовал, и благода-
ря Антону Бадмаевичу состоялось защита дис-
сертаций.

   Еще произошел забавный случай, в 2000 
году я шел в районе Финляндского вокзала и на-
встречу мне шел моряк-капитан, смотрю азиат, и 
похож на бурята, и я сразу определил , что это 
калмык, которому в свое время помогал Антон 
Бадмаевич , звали его Сахья, как помнится. Я 
прямо на улице взял  и остановил его. Он  спро-
сил, откуда вы меня знаете? Я был в граждан-
ском. Я рассказал ему его историю. И, мы долго 
с ним смеялись над этим . Он сказал, что он слу-
жит в Кроштадтском военном госпитале врачом 
–анестизиологом- реаниматологом. Потом, я это 
рассказал Антон Бадмаевичу, он тоже долго сме-
ялся. Он спросил, как это удалось его узнать, я 
отвечаю, ну азиатов  в морской форме  не так уж 
и  много в Питере. Я его сразу вычислил. Антон 
Бадмаевич помог ему поступить в Военно-меди-
цинскую академию, на морской факультет.

   Зимой, в 2001 году я позвонил Галине Анто-
новне, она сказала, что Антон Бадмаевич лежит 
в Первом   военно-морском госпитале в Питере. 
Я собрал гостинцы и поехал его навещать. Я за-
шел к начальнику отделения госпиталя, он спра-
шивает:  а он кто  для вас. Я отвечаю, дядя мой. 
Начальник отделения спрашивает :  а ты меня уз-
наешь ?  Я отвечаю, нет. Ты постоянно приходил 
к нам на морской факультет, у тебя были друзья 
Валера Федоров и Володя  Устинов. Это мои 

земляки - Валера Федоров с Улан-Удэ, его отец  
был начальником госпиталя, хирург, профессор, 
а второй друг Володя Устинов с Унэгэтэя  Заи-
граевского района. Да, говорю: все вспомнил. Я 
спрашиваю, как там Антон Бадмаевич?  Он гово-
рит, все мы обследование закончили, планируем 
лечение .   Я пришел к Антон Бадмаевичу ,долго 
с ним беседовал.   Потом я встречался с Антон 
Бадмаевичем 2001 году, на майские праздни-
ки. Вместе с ним попили чай  с тортом. Он был 
очень рад, что я его не забываю. Антон Бадмае-
вич сказал, что устал ,пойду отдыхать. Я сказал 
ему, что Аюр служит на Тихоокеанском  флоте. 
А он спросил, кто такой Аюр? И, я понял ,что у 
него провалы памяти. Не помнит. После этого 
мы с ним  не виделись. Я ему посылал статьи, 
вырезки из газет, но он уже не отвечал , хотя он 
отправлял ответ, был педантичным человеком, 
аккуратный. Умер Антон Бадмаевич в 2006 году, 
похоронен  на Северном кладбище,  рядом с же-
ной и тещей. Жена его была рентген-техником, 
они в  войну познакомились.

  Дети Галины Антоновны :  старший  сын Ан-
дрей  закончил морской факультет Военно-ме-
дицинской академии, мой сын Аюр рассказывал, 
что он очень толковый парень. Выпущено мно-
жество книг Андрея Владимировича Курпатова, 
в 2000-е годы. Он психотерапевт. А вторая дочь 
Полина, она училась в институте имени Герцена.

  Все, кто служили с Антоном Бадмаевичем, и 
однокашники мои  говорили, что он  пользовал-
ся непререкаемым авторитетом на флоте. Когда 
затонул «Курск»,  я предложил  ему может  напи-
сать статью об аналогичных ситуациях. Он пока-
зал мне массу фотографии. Он рассказывал, что 
несколько раз был  заместителем председателя 
комиссий  по  расследованию различных круше-
ний, трагедии северных, что он имеет подписку 
о не разглашении, не имеет  права  сообщать об 
этом.

 Как-то случайно , через начальника  наград-
ного отдела правительства РБ. Таханова ( тун-
кинского  бурята) я узнал ,что  за бурятскими 
военоначальниками закреплены ответственные 
лица.  За  Антоном Бадмаевичем  в тот период  
был закреплен Бато-Мунхо Ринчинович Очиров 
– генеральный директор  ОАО «Электросвязь» 
РБ. Они ходатайствовали и Антону Бадмаевичу  
было присвоено  звание «Заслуженный деятель 
науки Республики Бурятия».  Б-М.Р.Очиров сам  
вручал удостоверение и нагрудной знак в Пите-
ре.

  Я помню, что   ныне покойный Лабзин  Вла-
димир Семенович- главный невропатолог Во-
енно-морского флота СССР, зам начальника ка-
федры нервных болезней рассказывал , когда 
приезжали с инспекцией, проверкой на Север-
ный флот Антон Бадмаевич всегда достойно 
встречал, рассказывал, показывал ,объяснял, и 
самые добрые слова остались в памяти.

   А у меня дома  на стене висит его портрет в 
форме. Горжусь тем, что Антон Бадмаевич помог 
мне в становлении как военного врача, в слу-
жебном  росте,   и он  всегда гордился мной. 

   В 1998 году я написал статью в газету    «Прав-
да Бурятия» согласовав   его  с однокурсником    
А.Б.Занаднова  Алесандром Иннокентьевичем  
Холукшановым  и опубликовал его  с двумя под-
писью : А.И. Холукшанова и моей подписью.  
Статья называлась «Первый»  с фотографией 
А.Б.Занданова. Я сделал вырезку этой статьи 
и отправил его Антон Бадмаевичу. Кроме того , 
три  года назад ,в 1993 году было 95 лет со дня 
рождения  Антона Бадмаевича   я тоже написал 
статью  в «Правду Бурятия», согласовав с зам.
главного редактора. Статья была опубликована  
и я выслал  дочери Галине Антоновне.

  
     Автор : А. Д. Дармаев- полковник медицин-

ской службы г. Иркутск.
    (Об авторе- Андрей Дашиевич Дармаев ро-

дился 10 ноября 1949 г, выпускник Военно-ме-
дицинской Академии им.С.М .Кирова-1977 г. 
Полковник медицинской службы с 17 мая 1993 
г. Продолжает трудовую деятельность в военном 
госпитале.)

        
  Публикацию подготовил  Ж.М.Абзаев- 

историк-краевед, 
член Союза писателей РБ

           

К 100-летию  генерала –майора  
медицинской службы А.Б.Занданова

Воспоминания о генерале Занданове
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 2018 год богат историческими 
и знаменательными датами не 
только для барагханцев, но и 
всей Баргузинской долины. Ис-
полняется 110-летие Барагхан-
ской средней общеобразователь-
ной школе, одной из старейших 
школ района, 90 летие колхозу 
им.Ленина, проводится день ма-
лого села Хонхино. Обращаемся 
ко всем выпускникам, земля-
кам принять активное участие, 
оказать посильную помощь в 
подготовке и проведении этих 
мероприятий.

  Общественность республики и Бар-
гузинской долины в феврале чество-
вали общественного и государствен-
ного деятеля, председателя Совета 
ветеранов РБ, Почётного гражданина 
республики Гармаева Ревомира Бая-
ровича с 80 летием со дня рождения.

 Бадмаеву Баясхалу Гармаевичу, 
ветерану колхозного производства, 
кавалеру Ордена Трудового Красного 
Знамени и медалей исполняется 85 
лет.

 Старейшему жителю с.Хонхино, 
ветерану труда, колхозного производ-
ства Базарову Хэшикто Дугаровичу 85 
лет.

   70 лет исполняется Зорганову Буда 
Зугдыровичу, бывшему главе Бараг-
ханского Сомонного самоуправления, 
ветерану сельско-хозяйственного про-
изводства.

      В этом году исполнилось бы: 100 
лет Пилданову Самадай Пирнаевичу, 
участнику Великой Отечественной 
войны, Заслуженному врачу БурАс-
ср, отличнику здравоохранения СССР, 
Арьяевой Мэдэгме Буянтуевне, пар-
тийно-советскому работнику, журна-
листу, ветерану тыла.

 85 лет Будаеву Дугар-Цырену 
Анпиловичу, бывшему председателю 
колхоза им.Ленина, руководителю 
сельско-хозяйственного производства 
Баргузинской долины, кавалеру орде-
на Трудового Красного Знамени, Заслу-
женному агроному БурАССР и РФ.

    70 лет Сундарон Дариме Доржиев-
не, заместителю министра здравоохра-
нения РБ, депутату Народного Хурала, 
Заслуженному врачу РБ.

Председателями колхоза рабо-
тали в 1930 -1940 гг коммуны 
«Гэгээрэл», с/х артель «Мучин» 
колхоз имени Молотова:

Мангутов Бадма Мангутович, Будаев 
Раднажаб Будаевич, Шаланов Шагжи 
Бадмаевич, Макаров Малакчан Мака-
рович, Ешонов Радна Ешонович.

После объединения колхозов имени 
Молотова, им. Кагановича, «Зорик»:

Бальжинов Будажаб Бальжинович 
1950-1951 гг., Санжиев Надмит-Цырен 
Батуевич 1951-1953 гг, Санжиев Аюша 
Цыремпилович 1953-1957 гг., Дамбаев 
Гур-Дарма  Эрдыниевич 1957-1961 гг., 
Бадмаев Хорган Анхаевич 1961-1963 гг., 
Жалсараев Жамсаран Жалсараевич 
1963-1967 гг., Будаев Владимир Айм-
пилович 1967-1975 гг, Цыренов Влади-
мир Дармаевич 1975-1988 гг., Гармаев 
Владимир Гармаевич 1988 март- 1988 
июнь, Цыренов Гармажаб Нимаевич 
1988-1995 гг., Бадмаева Бутыдма База-
ровна 1995-2003 гг., Чойнжинов Мунко 
Чойнжурович 2003-2006 гг., Бадмаев 
Валерий Ринчинович 2006-2012 гг.
Заместителями председателя 
правления колхоза в разные 
годы работали:

 Гармаев Эрдыни Буянтуевич, Буха-
ев Даши Базарович, Шагаев Эрдыни 
Сергеевич, Будаев Сергей Эрдыниевич, 
Цыремпилов Лев Базарович, Эрдыни-
ев Даши Ринчинович, Бадмаев Баяс-
хал Гармаевич, Аюшеев Даши Сандиба-
евич, Гармаев Владимир Эрдыниевич,  
Баянгуев Виктор  Ильич, Дармаев 
Виктор Упалович, Хорганов Буда Зугду-
рович,  Доржиев Владимир Дамбаевич, 
Чойнжинов Мунко Чойнжурович, Бад-
маев Валерий Ринчинович.
Председателями ревизионной 
комиссии колхоза были:

Эрхитуев Жамьян Гыстыкенович, 
Ухинов Цыден Бухаевич, Надагуров 
Василий Николаевич, Ешонов Радна 
Ешонович, Гармаев Базар Пиртанович, 
Зуртанов Санжи Бадмаевич, Ринчино 
Бубей Ринчинович, Бубеев Кубулей 
Упалович, Будаев Намдак Гармаевич, 
Ринчинов Владимир Бубеевич, Будаев 
Николай Сангаевич, Эрдыниев Даши 
Ринчинович, Тыхеева Цыпылма Кэбэ-
новна.

Большую разнообразную работу 
по организации социалистического 
соревнования по выполнению госу-
дарственных планов и заданий среди 
колхозников, организации досуга, от-
дыха и быта проводили профсоюзный 
комитет и их лидеры.

Председатели профкома колхоза в 
разные годы: Базаров Нима Малатха-
евич, Раднаева Санжидма Бадмаевна, 
Раднаев Очир Аюшееевич, Ринчинов 
Базаржаб Лубсанович, Ринчинов Вла-
димир Бубеевич, Гармаев Базар Сан-
харович, Дармаев Виктор Упалович, 
Мунхоев Даба Будаевич, Доржиев 
Михаил Мэндыкенович, Цыремпилов 
Баир Дугарович.

Велика была вера рядовых труже-
ников села в партию коммунистов и 
особенно в ее низовые звенья-рай-
комы и первичные организации. В 
партии люди видели свою надежду 
и опору на счастливое будущее. Се-
кретарями партийной организации 
колхоза в разные годы работали: Рин-
чино Бубей Ринчинович,  Ширибон 
Гарма Ширибонович, Ешонов Радна 
Ешонович, Шагдарон Бадма Тугутович, 
Очиров Митап Ямпилович, Дамба-
ев Гур-Дарма Эрдыниевич 1955-1957 
гг, Димитров Бато-Мунхо Баданович 
1957-1959 гг, Шагаев Эрдыни Сергеевич 
1959-1961 гг., Алексеев Тэхэ Очирович 
1961-1963 гг., Бадмаев Хорган Анхаевич 
1963-1967 гг, Будаев Будажаб Батуевич 
1967-1970 гг., Бадмаев Василий Санжи-
евич 1970-1976 гг., Цыденов Александр  
Чимитович 1976-1977гг., Шотхоев Гар-
ма  Бадмаевич 1977-1979 гг., Гармаев 
Владимир Эрдыниевич 1979-1981 гг, 
Аюшееев Даши Сандибаевич 1981-1985 
гг., Дабаев Владимир Гармаевич 1985-
1989 гг., Доржиев Михаил Мэндыкено-
вич 1989-1991 гг.

Секретарями комсомольской орга-
низации работали:

В 20-40 х годах – Шагдарон Цы-
рен-Даши Эрдыниевич, Эрхитуев  Очир 
Гысыткенович, Доржиев Нима Цыре-
нович, Гармаев Баир Пиртанович, Шаг-
жиева Санжидма  Аршановна,  Баторов 
Мунхо Будаевич – Хонхино, Аймпилов 
Арамхи Ангадаевич –Элысун; Раданаев 
Даши-Нима Тыжебрович.

В годы Великой Отечественной вой-
ны- Чойнжурова Сыренжид Бадмаев-
на, Тудупова  Санжидма Эрдыниевна, 
а в колхозе «Зорик»-Цыбиков Цырен 
Будаевич (в период выздоровления 
после ранения) Кушеев Бимба Гатапо-
вич.

В послевоенные годы –Тудупов Бу-
дажаб Эрдыниевич, Очиров Митап Ям-
пилович, Раднаев Очир Ринчинович. 

В 60-70 годы –Сангадиев Хэшикто 
Урпазаевич, Очиров Иннокентий Хаб-
тагаевич, Шахтаханова Ирина Будаев-
на, Ешонов Роман Раднаевич, Дармаев 
Виктор Упалович, Абидуев Владимир 
Лубсанович, Самбуев Улзето Доржие-
вич, Дамбаева Зинаида Гурдармаевна, 
Малатхаева Светлана Лубсандабаевна, 
Эрдыниева Светлана Борисовна.

В 80-90 годы –Доржиев Владимир 
Дамбаевич, Самбуева Жаргалма Улзе-
туевна, Яковлев Виктор Гармажапович, 
Доржиев Банзар Дамбаевич, Бадмаев 
Владимир Андреевич, Бадмаев Алек-
сандр Батуевич.

Руководителями подразделений, 
специалистами и бригадирами рабо-
тали: 
В 30-40 годы:

Аршанов Шагжи Бадмаевич стар-
ший бухгалтер (с 1928 по 1953 гг.), бух-
галтеры – Доржиев Нима Цыренович, 
Цыренов Нима Бадмаевич, Цыренов 
Вандан, счетоводы – Ринчино Очир 

Мандракшиевич, Бубеев Кубулей Упа-
лович, Эрдыниев Аюши Бурнушкиевич,

Зоотехники – Эрхитуев Жамьян Гы-
сыткенович, Тыхеев Цыдып Орбоевич, 
Доржиев Ринчин Цыренович, Доржи-
ев Нима Цыренжапович

Ветеринар - Гомбоев Дылык Цыре-
нович.

Бригадиры – Шаланов Шагжи Бад-
маевич, Анхаев Бадма Абидуевич, 
Яковлев Буда Багриевич, Галданов 
Очир Г.  , Надагуров Василий Никола-
евич,  Шагжиев Радна Шарапович, Цы-
ренов Доржи Хонтогоевич, Цыбенов 
Цыремпил Хандидатович, Яковлев Чи-
рип Сындыскеевич, Бадмаев Добчин 
Номшиевич, Ринчино Бубей, Цыренов 
Нима Эшкиевич, Сотиев Нима Шоное-
вич.
В годы Великой Отечественной 
войны:

Шаланов Шагжи Бадмаевич- пред-
седатель колхоза, Макаров Малакчан 
Макарович – зам. председателя, Зур-
танов Санжи Бадмаевич- зам. Пред-
седателя, Аршанов Шагжи Бадмаевич 
– старший бухгалтер, Шагжиева Цы-
пилма  Аршановна – учетчик, Будаев 
Базар Омонович – тракторный брига-
дир, Ринчино Бубей Мандракшиевич 
– полеводческий бригадир, Эшкин 
Цырен Бухаевич – зав. ОТФ, Цыренов 
Доржи Хонтогоевич – зав. КТФ, Ниму-
лов Бато Нимулович – зав. племфер-
мой, Майдаров Гарма Мазаевич- зав. 
МТФ,  Боршинов Доржи Сытызхенович- 
зав. Свинофермой, Аюшиев Адуши 
Гамбулович – зав. Заимкой, Надмитова  
Ичигедэй Васильевна – ветеринарная 
санитарка, Хабтагаев Аймпил Эмхено-
вич – зав. заимкой, Ширибон Санжид-
ма Шагжиевна – счетовод, Мандарова 
Дымбрен Бадмаевна – зав. заимкой, 
Яковлева Дулма Мангутовна –зав. за-
имкой, Чойнжурова Кубулей Доржиев-
на – зав. Заимкой, Цыбикова Цыпылма 
Танхабаевна –счетовод.
В послевоенные годы:

Бухгалтеры: Аршанов Шагжи Бадма-
евич, Эрдыниев Аюши Бурнушкиевич;

 Бригадиры полеводства –Бадмаев  
Гомбожаб Цыремпилович, Яковлев 
Буда Багриевич, Шагдарон Бадма Ту-
гутович, Гатапов Эрхито Тополонович;

агротехник –Ширибон Гарма Шири-
бонович, зав. Зооветучастком –Дарма-
ин Ланзат Упалович, бригадиры-Шала-
нов Шагжи Бадмаевич, Анхаев Бадма 
Абидуевич и др.
После объединения трех колхо-
зов сомона в один колхоз имени 
Молотова:

Главный бухгалтер Эрдыниев Аюши 
Бурнушкиевич, Будаев Хован Хорга-
нович – бухгалтер; бригадир МТФ –
Сандаков Нима Бадмаевич, бригадир 
ОТФ – Цыбенов Бубей Доржиевич, 
строительной бригады – Бубеев Дана 
Зуртанович; ветеринары- Доржиев 
Сандак Маладаевич, Галсанов Бад-
ма Аюшиевич, Доржиев Ганданжаб 
Будаевич, Кушеева Буни Гатаповна, 
аграномы – Очиров Митап Ямпилович, 
Будаев Аюрзан Гармаевич, бригади-
ры- Бадмаев Пурбо Аханаевич, База-
ров Эрдыни Елбоевич, Будаев Бадма 
Сынгеевич, Раднаев Пурбо Бадмаевич, 
Шаланов Шагжи Бадмаевич, Будаев 
Базар Шаланович, Павлов Александр 
Надагурович, Цыдуев Доржи Тыбхе-
евич, Ринчино Бамбари Суханович, 
Эрдыниев Даши Ринчинович, Баянаев 
Бадарма Тыхеевич, Бухаев Бато Аби-
дуевич, Эрдыниев Цыдып Модосоевич, 
Будаев Бальжир Сынгеевич; зоот-
ехники – Будаев Намдак Гармаевич, 
Дармаева Санжидма Упаловна, Дор-
жиева Евдокия Шадаповна, Базарова 
Дынсыма Ринчиновна, Эрдыниев Даши 
Ринчинович.
В 60-90 годы:

Главные бухгалтеры – Цыбенов 
Кэбэн Мужанович – 20 лет, инвалид 
войны, Дармаев Виктор Упалович, Эр-
дыниева Галина Дашиевна, Бадмаева 
Бутыдма Дамдиновна, Ширибон Ирина 
Северьяновна, Гармаева Сызема Гарма-
евна.
Бухгалтеры и счетоводы: 

Раднаева Санжидма Бадмаевна, 
Санданов Нима Бадмаевич, Павлова 
Цыпилма Цыбиковна, Будаев Аюрзан 
Гармаевич, Дармаева Санжидма Упа-
ловна, Гатапов Шагжи Тополонович, 
Цыремпилов Жигжит Анхаевич, Гар-
маев Базар Санхарович, Бадмаева Ека-
терина Мутаевна, Хобракова Светлана 
Будаевна, Раднаева Валентина Жигжи-
товна,  Доржиева Санжидма Бубеевна, 
Ламуева Софья Мужановна, Эрдыниева 
Надежда Аюшеевна, Бадмаева Дарима 
Баясхаловна. 

Экономисты – Будаев Намдак Гарма-
евич, Будаев Владимир Аймпилович, 
Базаров Нима Малатхаевич, Ринчинов 
Владимир Бубеевич, Дамбаева Зина-
ида Гурдармаевна, Дармаев Виктор 
Упалович, Гармаева Светлана Алексе-
евна,  Раднаева Дарима Раднажаповна, 
Сандакова Галина Мудановна, Гармаев 
Владимир Гармаевич, Раднаева Свет-
лана Даниловна, Эрдыниева Светлана 
Борисовна, Чойнжинов Мунко Чойн-
журович.

Агрономы – Будаев Владимир Ай-
мпилович, Бадмаев Дамбо Анхаевич, 
Ринчинов Владимир Бубеевич, Гуржа-
бон Карл Эрдыниевич, Мункоев Юрий 
Гармаевич, Галсанов Гарма Едошкие-
вич. Доржиев Жаргал Цыренжапович, 
Доржиев Валерьян Бадмаевич, Рин-
чинов Тумэн Владимирович, Радна-
ев Жамьян Раднажапович, Доржиев 
Аркадий Михайлович, Очиров Эрдэм 
Валерьевич.

Ветеринарные врачи – Дампилон 
Искра Дамбиевич, Гармаева Лубсама 
Аранзаевна, Батуев Николай Раднае-
вич, Будаев Сергей Эрдыниевич, Ши-
рибон Очиржаб Гармаевич,Гармаев 
Шагжи Гуржапович, Гармаев Аюша 
Тысхенович, Раднаев Цыден Гомбое-
вич, Бадмаев Цыденжаб Дарижапо-
вич, Имеев Александр Николаевич, 
Раднаева Балма Нимаевна, Эрдыниева 
Светлана Борисовна, Ринчинов Влади-
мир Дашиевич, Ширибон Александр 
Очиржапович.

Ветеринарные фельдшеры – Цы-
ремпилова Сабхалан Цыбеновна, Рин-
чинова Санжидма Анхаевна.

Зоотехники – Яковлев Юрий Чири-
пович, Цыремпилов Лев Базарович, 
Эрдыниева Эржима Гармаевна, Эрды-
ниев Доржи Цыремпилович, Баянгу-
ева Дугарма Дамбиевна, Арсаланова 
Надежда Дабаевна.

Бригадиры ТПБ – Раднаев Очир Аю-
шеевич, Галсанов Кубунчик Едошкие-
вич, Галсанов Александр Едошкиевич, 
Раднаев Раднажаб Ухинович, Гармаев 
Сергей Пиртанович, Гармаев Доржи 
Тыскенович, Бадмаев Радна Эрдыние-
вич, Раднаев Гомбо Ухинович.

Управляющие отделениями, началь-
ники цехов, бригадиры:

Буянтуев Банай Буркович, Ринчинов 
Доржи Баяндуевич, Бухаев Даши Ба-
зарович, Эрдыниев Даши Ринчинович, 
Галсанов Гарма Едошкиевич, Магда-
жинов Василий Цыдыпович, Бадмаев 
Баясхал Гармаевич, Раднаев Сангади 
Эрдыниевич, Хорганов Буда Зугдуро-
вич, Дашидондоков Дамби-Нима Дан-
дарович, Баянгуев Виктор Ильич, Хор-
ганов Владимир Базарович, Гармаев 
Владимир Гармаевич, Гуржабон Карл 
Эрдыниевич, Аюшеев Владимир Сан-
харович, Чойропов Даши Хандуевич, 
Раднаев Байда Бадмаевич, Ламажапов 
Бадма Самбодагбуевич, Очиров Инно-
кентий Хабтагаевич, Урубханов Дугар 
Орбоевич, Будаев Бадма Дмитриевич, 
Павлов Александр Александрович, Ты-
хеев Александр Дондупович, Доржиев 
Владимир Дамбаевич.
Инженерно-техническая служба:

 старейший механизатор, рациона-
лизатор, механик –Бадмаев Баясхал 
Гармаевич, инженеры – Ринчинов 
Базаржаб Лубсанович, Бубеев Иван 
Эрдыниевич, Тыхеев Владимир База-
рович, Баянгуев Виктор Ильич, Чойн-
жинов Буда Чойнжурович, Касьянов 
Родион Николаевич, Цыренов Даши 
Нимаевич, Тыхеев Александр Раднае-
вич, Эрдыниев Бато – Жаргал Дашие-
вич, Будаев Анатолий Аюрзанаевич; 

инженер-электрик -Бадмаев Очиржаб 
Елтонович; механики –Бадмаев Радна 
Эрдыниевич, Бадмаев Батомунко, Ты-
хеев Анатолий Раднаевич, Ширибон 
Михаил Гармаевич, Аюшеев Эрдэм 
Раднаевич; первый слесарь, сварщик, 
кузнец Барагхана- Баторов Борис Бад-
маевич; старейший слесарь, сантех-
ник, сварщик, кузнец –Даранов Цырен 
Дансаранович, старейший кузнец-ма-
стер- Цыренов Радна Масланович, 
старейший кузнец-мастер Барагхана – 
Очиров Рабжа Ямпилович, обслужива-
ющие технические работники- Мала-
нов Базар Балдуевич, Будаев Николай 
Сангаевич, Раднаев Хэшигто Бадмае-
вич, Сыбхелеев Цыремпил Чинаевич, 
Очиров Цыбикжаб Ямпилович, Банаев 
Доржи Эрхитуевич и др.

Инспекторы отдела кадров колхоза: 
Будаев Намдык Гармаевич, Эрдыниев 
Даши Ринчинович, Доржиев Михаил 
Мэндыкенович, Бадмаева Дунсама 
Цырендоржиевна, Ринчинов Влади-
мир Бубеевич.

Председателями с/х артелей и кол-
хозов с 30-х годов на территорию Ба-
рагханского с/совета до объединения 
в единый колхоз им. Молотова (1950г.) 
работали:

Хорганов Аюши Гомбоевич, Бадмаев 
Жигжит Адушиевич, Эрхитуев Банай 
Эметхенович, Доржиев Бато Долоевич, 
Ангадаев Тэхэ, Аюшеев Галсан, Бадма-
ев Жамьян Батуевич, Мандаров Шон-
тон Маисаевич, Эрдыниев Панхушка 
Иргунцеевич, Будаев Бадма Монто-
евич, Гармаев Эрдыни Буянтуевич, 
Самбуев Василий Очирович, Эрдыниев 
Ринчин Николаевич, Орбодиев Очир 
Иванович, Эшкин Цырен и др.
Бухгалтерами и счетоводами в 
этих колхозах работали: 

Эрдыниев Базар Чурдеевич, Урпа-
заев Сангади Пашханович, Буянтуев 
Цырен-Доржи Содоевич, Сабаев Санжи 
Буянтуевич, Галсанов Дугар Аюшеевич,  
Бадмаев Бадма Муженович, Гармаев 
Шагжи Буянтуевич, Надмитов Зана 
Сандак-Доржиевич, Батуев Базар Бу-
даевич, Цыренов Вандан, Бухаев Очир 
Мухтарович.
Бухгалтеры:

Бадмаев Гарма Аханаевич, Бубеев 
Очир Гунтупович, Будаев Бадма  Мон-
тоевич, Ныкешкин Аюши Пилданович, 
Урубханов Базар Орбоевич, Хорганов 
Сангади Уланович, Цыдуев Доржи Тыб-
хеевич, Цыбенов Бубей Доржиевич и 
др. 
Ветеринары:

 Базаров Даба Алмазаевич, Бадмаев 
Пурбо Аханаевич; зоотехник – Лама-
диев Чойжил Нурбаевич.
До 1950 года с. Хонхино относил-
ся Мургунскому сельсовету 

Председателями с/х артели и колхо-
за «Зорик» работали: Иванов Зандан 
Адунович, Базаров Гомбо Сулаевич, 
Бадмаев Тугут Аршанович, Цыренов 
Санга Очирович, Бадмаев Очир Потель-
хонович, Евреев Буда Петрович, Сан-
даков Нима Бадмаевич, Бубеев Дана 
Зуртанович.
Заместителями председателя 
колхоза:

 Иванов Зандан А., Цыденов Эрдыни, 
Кушеев Гатап, Эрхитуев Очир

Бригадиры: Иванов Зандан, Кушеев 
Гатап, Эрхитуев Очир, Базаров Дугар 
Ш., Цыбиков Цырен Б., Батуев  Сокто 
Б., Цыденов Эрдыни, Сулаев Цыдып, 
Арьяев Дугар, Баянаев Бадарма, Рин-
чино Радна Э., Бадмаев Дулгар Д., Гар-
маев Дарижап Ц, Бадмаев Аригун П., 
Хорганов Цыжип Смотриевич, Никола-
ев Очир М., Гатапов Очир А.,
Бухгалтерами работали: 

Буянтуев Бошигто, Санданов Нима 
Б., Тэлин Рабжин, Кушеев Бимба Г.

Счетоводами –Буянтуев Б.С., Надми-
това Насагма Б., Бошиктуева Дунсама, 
Будаев Хован Х. и др.

Чимитцыренов Ц.Ш.
преподаватель ДО РЦДО,

 зав.Барагханским народным
 историко-краеведческим

 музеем им.Г-Д.Э.Дамбаева. 

К 95-летию Республики Бурятия и 
90-летию колхоза имени Ленина Барагханского сельсовета

Историческая ценность
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С 1 апреля пенсии по госу-
дарственному пенсионному 
обеспечению повышаются на 
2,9 %. Индексация коснется  
более 33 тысяч  жителей  ре-
спублики. Среди них получатели 
социальных пенсий по старо-
сти,  дети-инвалиды, инвалиды 
вследствие военной травмы, 
участники Великой Отечествен-
ной войны, в том числе полу-
чающие две пенсии,  военнос-
лужащие и члены их семей, а 
также граждане, пострадавшие 
в результате радиационных 
или техногенных катастроф и 
члены их семей.   Размер    уве-
личения  у каждой категории 
получателей индивидуальный. 
В частности, средний размер 
социальной пенсии составит 9 
874 рублей. Размер социальных 
пенсий детям-инвалидам и ин-
валидам с детства первой груп-
пы увеличится до 14 919 рублей.

Кроме пенсий, с 1 апреля на 
2,9% увеличатся размеры  до-
полнительного  материального 
обеспечения для граждан, име-

ющих выдающиеся и особые 
заслуги перед  государством.  
Среди них люди, удостоенные 
наград Российской Федерации, 
Герои Советского Союза, Герои 
России  и полные кавалеры Ор-
дена Славы, - сообщили в отде-
ле организации назначения  и 
перерасчета пенсий Отделения 
ПФР  по Бурятии.  

    По закону, исходя из раз-
мера социальной пенсии,  не-
работающие пенсионеры ре-
спублики, имеют  право  на 
назначение федеральной со-
циальной  доплаты,  которая  
увеличивает  размер пенсии до 
уровня прожиточного миниму-
ма пенсионера, установленного 
в регионе. Таким образом, если 
социальная пенсия была назна-
чена гражданину до 2018 года, 
размер  пенсии с учетом феде-
ральной доплаты  у  него оста-
нется прежним  - в сумме 8803 
рубля. Пенсионерам, оформив-
шим социальную пенсию с 1 
января 2018 года, федеральная    
социальная доплата, увеличива-

ющая пенсию до уровня прожи-
точного минимума пенсионера 
в регионе, будет доплачиваться 
до размера 8 726 руб. 

Соответствующая величина 
прожиточного минимума пен-
сионера в Бурятии на уровне 
федеральной величины утвер-
ждена республиканским зако-
ном от 3 октября 2017 года. Кон-
сультацию по расчету пенсий 
и социальных выплат можно 
получить в Центре дистанцион-
ного обслуживания клиентов 8 
(3012) 29-14-14 

Сандакова Ирина, 
руководитель группы по 
взаимодействию со СМИ 

Отделения ПФР по Бурятии  
https://www.

facebook.com/profile.
php?id=100009461455202 

https://www.facebook.com/
burpfr.ru/notifications/

https://vk.com/pfr_
buryatia

тел.  8 (3012) 29-12-92, 
29-10-91

Охрана лесов является важной народнохо-
зяйственной задачей. Лес не только сохраняет 
водный и экологический баланс планеты, но и 
служит источником сырья для многих отраслей 
промышленности и сельского хозяйства. 

Огромный вред лесам причиняют пожары. 
Они происходят в силу различных причин, в 
числе которых природные явления, вызываю-
щие загорание леса, грозовые разряды, засу-
ха, самовозгорание торфяников и т. п. Однако, 
как свидетельствует статистика, в большинстве 
случаев лесные пожары являются следствием 
неосторожных действий человека. Практика 
показывает, что они нередко возникают вбли-
зи населенных пунктов, у дорог, мест отдыха, на 
лесоделянках и в иных районах, так или иначе 
связанных с деятельностью человека.

Зачастую причинами таких пожаров являют-
ся непотушенный костер, брошенный окурок 
или горящая спичка. Весной и осенью причи-
ной лесного пожара нередко является сжигание 
сухой травы населением (так называемый сель-
скохозяйственный пал) с целью очистки лугов, 
пастбищ, полей. Допускаемые при этом наруше-
ния правил пожарной безопасности приводят к 
тому, что огонь выходит из-под контроля людей 
и с полей, лугов переходит на лес. Существует и 
масса других причин, приводящих к загоранию 
леса: от работающего двигателя, не оборудован-
ного искрогасителем, неисправности печного 
отопления в постройке, применение открытого 
огня в смолокурнях и т.п. Кроме того лесные 
пожары происходят в результате умышленно-
го поджога. Известны случаи поджога леса для 
сокрытия других преступлений, из озорства или 
хулиганских побуждений, с целью мести и т. д.

Нарушения правил пожарной безопасности 
регламентируются статьей 8.32 КоАП РФ, статьей 
261 Уголовного кодекса Российской Федерации.

Статья 8.32. Нарушение правил пожарной 
безопасности в лесах

1. Нарушение правил пожарной безопасно-
сти в лесах -

влечет предупреждение или наложение ад-
министративного штрафа на граждан в размере 
от одной тысячи пятисот до трех тысяч пятисот 
рублей; на должностных лиц - от десяти тысяч 
до двадцати тысяч рублей; на юридических лиц 
- от пятидесяти тысяч до двухсот тысяч рублей.

2. Выжигание хвороста, лесной подстилки, су-
хой травы и других лесных горючих материалов 
с нарушением требований правил пожарной 
безопасности на земельных участках, непосред-
ственно примыкающих к лесам, защитным и лес-
ным насаждениям и не отделенных противопо-
жарной минерализованной полосой шириной 
не менее 0,5 метра, -

влечет наложение административного штра-
фа на граждан в размере от трех тысяч до четы-
рех тысяч рублей; на должностных лиц - от пят-
надцати тысяч до двадцати пяти тысяч рублей; 
на юридических лиц – от ста пятидесяти тысяч 
до двухсот пятидесяти тысяч рублей.

2.1 Действия, предусмотренные ч.1 и2 насто-
ящей статьи, совершенные в лесопарковом зе-
леном поясе

Влечет наложение административного штра-
фа на граждан в размере от четырех до пяти 
тысяч рубле;, на должностных лиц от двадцати 
тысяч до сорока тысяч рублей; на юридических 
лиц от двухсот пятидесяти до пятьсот тысяч ру-
блей

3. Нарушение правил пожарной безопасно-
сти в лесах в условиях особого противопожар-
ного режима -

влечет наложение административного штра-
фа на граждан в размере от четырех тысяч до 
пяти тысяч рублей; на должностных лиц - от 
двадцати тысяч до сорока тысяч рублей; на 
юридических лиц - от трехсот тысяч до пятисот 
тысяч рублей.

4. Нарушение правил пожарной безопасно-
сти, повлекшее возникновение лесного пожара 
без причинения тяжкого вреда здоровью чело-
века, -

влечет наложение административного штра-
фа на граждан в размере пяти тысяч рублей; на 
должностных лиц - пятидесяти тысяч рублей; на 
юридических лиц - от пятисот тысяч до одного 
миллиона рублей.

Статья 261 УК РФ Уничтожение или поврежде-
ние лесных насаждений.

1. Уничтожение или повреждение лесных 
насаждений и иных насаждений в результате 
неосторожного обращения с огнем или иными 
источниками повышенной опасности -

наказывается штрафом в размере от двухсот 
тысяч до четырех сот тысяч рублей.

2.    Деяния, предусмотренные частью первой 
настоящей статьи, если они причинили крупный 
ущерб, -

наказывается штрафом в размере от трехсот 
тысяч до пятисот тысяч рублей. 

3.  Уничтожение или повреждение лесных 
насаждений и иных насаждений путем поджога, 
иным общественным способом либо в результа-
те загрязнения или иного негативного воздей-
ствия -

наказывается штрафом в размере от пятисот 
тысяч рублей до одного миллиона рублей 

4.      Деяния, предусмотренные частью тре-
тьей настоящей статьи, если они причинили 
крупный ущерб, -

наказываются штрафом в размере от одного 
до трех миллионов рублей.

Примечание. Крупным ущербом в настоя-
щей статье признается ущерб, если стоимость 
уничтоженных или поврежденных лесных на-
саждений и иных насаждений, исчисленная 
по утвержденным Правительством Российской 
Федерации таксам, превышает пятьдесят тысяч 
рублей. 

                         ОП по Курумканскому 
району

С 1  апреля в Бурятии повышаются  пенсии  по 
государственному  пенсионному обеспечению, в 
том  числе социальные пенсии 

Уважаемые жители района!

С каждым годом в нашем районе  растет ко-
личество семей, взявших на воспитание детей, 
оставшихся без попечения родителей. Поступая 
в приемную семью, ребенок уже имеет свой жиз-
ненный опыт, приобретенный в детском доме или 
в неблагополучной семье.  Новые  условия в при-
емной семье смягчают, но не устраняют чувства 
оторванности от прежней жизни, приобретенных 
привычек, привязанностей. У детей существуют и 
индивидуальные проблемы, которые необходимо 
разрешить.

Часто у приемных детей возникают проблемы 
в школе. Проблемы могут возникнуть со стороны 
одноклассников, их родителей и, возможно, даже 
со стороны учителей. Школьник, если он только 
недавно был принят в семью, обычно выделяется 
среди сверстников успеваемостью и поведени-
ем. Каковы же причины «трудного» поведения 
приемных детей?

Дети, пришедшие в семью из детского дома, 
ведут себя так, как они вели себя в прежней жиз-
ни. Многие из них, чтобы выжить лгали, воровали, 
дрались, обижали слабых, для них такое поведе-
ние было естественным. Многие выводы о прави-
лах жизни дети делали из конкретных ситуаций 
поведения их родителей и близкого окружения: 
соврешь - похвалят, украдешь - по¬лучишь свою 
долю. Ребенок может неадекватно реагировать 
на замечания, прось¬бы, увещевания. Иногда он 
понимает, что такое поведение не всегда может 

одобряться взрослыми, но он не может сразу от 
него отказаться. Педагоги и приемные родители 
встречаются в первое время с озлобленностью, с 
непониманием и неприниманием определенных 
требований ребенком. Поэтому взрослые долж-
ны понимать, что иногда агрессия является един-
ственной за¬щитой от стресса.

В основе стабилизации нервной системы ре-
бенка и баланса процессов возбуждения-тор-
можения лежит постоянная и систематическая 
забота значимого и постоянного взрослого об 
удовлетворении потребностей малыша. При этом 
эмоциональная сторона ухода за ребенком (т.е. 
демонстрируемое взрослым теплое и нежное 
отношение к ребенку) так же важна, как и пра-
вильный уход за ним. Но дети из неблагополуч-
ных семей, отказные дети на протяжении всей 
своей досемейной истории пребывают в состоя-
нии эмоциональной депривации, т.е. недостатка 
эмоционального тепла и позитивного отношения 
со стороны значимого взрослого. Находясь в ус-
ловиях учрежденческой защиты и ухода, даже 
при самом точном с точки зрения санитарии и ги-
гиены удовлетворении своих потребностей, они 
лишены главного – значимого и близкого взрос-
лого, постоянно и эмоционального заботящегося 
о них. Отсюда вытекают трудности школьного 
обучения в виде пресловутой невнимательности, 
непоседливости, иногда – безэмоциональности.

 Отставание в развитии детей из неблагопо-
лучных семей связано с недостатком любви и 
вызванной этим тревогой, которая блокирует 
природную любознательность ребенка. Только 
после того, как ребенок в приемной семье обре-
тет стабильную привязанность и эмоциональную 
защиту, начнется поступательный процесс его 
развития.

 Слабость самоконтроля, свойственная прием-
ным детям, черпает свои истоки также в отсут-
ствии заботы о детях со стороны взрослого. Ведь 
те, о ком плохо заботились, не умеют заботиться о 
себе сами. В неблагополучных семьях нуждами и 
потребностями детей открыто пренебрегают, по-
этому дети, в свою очередь, значительно отстают 
в развитии навыков самообслуживания.  Попа-
дая в новый коллектив, даже коммуникабельные 
дети порой теряются. Что же говорить о тех, кто 
испытывает трудности в общении со сверстника-
ми из-за своих индивидуальных особенностей: 
повышенной эмоциональности, завышенной или 
заниженной самооценки, конфликтности, агрес-
сивности, замкнутости, застенчивости? Чтобы 
ребенок уверенно чувствовал себя во время об-
щения с другими детьми, вел себя спокойно и с 
достоинством, следует неустанно внушать ему 
общеизвестный принцип поведения: «Поступай 
с другими так, как хочешь, чтобы поступали с то-
бой».

Приемные дети не лучше и не хуже других, 
они чуточку особенные. Таким детям требуется 
гораздо больше терпения, поддержки и индиви-
дуального внимания со стороны взрослых, чем 
детям, которые изначально росли в стабильной 
семейной ситуации и были защищены любовью и 
заботой родных родителей. Должно пройти вре-
мя, пока ребенок, живя в нормальной, доброже-
лательной среде, научится заменять аномальные 
формы снятия стресса более приемлемыми.

Главное, не пускать на самотек трудности и 
проблемы, которые появляются в замещающей 
семье. И если не получается решить трудную 
ситуацию самим, вовремя обратиться в Службу 
сопровождения замещающих семей.  В Службе 
замещающие семьи могут получить консультации 
специалистов по возникающим проблемам, по-
сетить детско – родительские тренинги, которые 
ежемесячно проводятся специалистами центра 
социальной помощи семье и детям в рамках ре-
ализации проекта «Тепло семьи» по благотво-
рительной программе «Новая семья» при содей-
ствии фонда поддержки и развития филантропии 
«КАФ» и Благотворительного фонда компании 
«Амвэй» «В ответе за будущее».

                                                 Служба 
сопровождения замещающих семей 

                                                  ГБУСО
 «Курумканский ЦСПСД»

«Трудное» поведение  детей из замещающих семей

Владимир Путин подписал федеральный 
закон, согласно которому определять 
степень опьянения водителей можно 
будет с помощью анализа крови. Документ 
опубликован на официальном портале 
правовой информации. 

«Ответственность будет наступать в случае 
установленного факта употребления вызываю-
щих алкогольное опьянение веществ, который 
определяется, в том числе, наличием абсолютного 
этилового спирта в концентрации 0,3 и более грам-
ма на один литр крови», — сообщалось ранее в 
сопроводительных документах к проекту данного 
закона. 

При этом закон не изменяет ранее установлен-
ное значение для определения факта употребле-
ния алкоголя за рулем (0,16 миллиграмма на один 
литр выдыхаемого воздуха). 

Закон вступил в силу спустя 90 дней после пу-
бликации. 

https://ria.ru/
society/20180403/1517840000.html

В России разрешили определять степень 
опьянения водителей по анализу крови 
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  Природа спрятала в суровых ладонях гор 
и глухомани тайги Иликчинский аршан. Но 
тайну за семью замками люди Аргадинской 
долины разгадали давно. Народная молва 
рассказала всем о целебных свойствах 
маленького родника.

Совхоз «Аргадинский» заботился о здоровье 
своих рабочих и создал уголок здоровья в Илик-
чине. Построили временный дом для отдыхаю-
щих. Рядом соорудили баню. Поставили в ней две 
ванны, привезенные из города. По совету хирурга 
Дондупова Рево Жамбаевича в 1965 году я лечил-
ся на данном курорте. Лечение на аршане мне 
помогло. Врачи определили, что нулевая кислот-
ность сока в желудке. После излечения на курорте 
я забыл тропу к врачам. Каждый организм имеет 
свои особенности. Поэтому не могу определить и 
четко утверждать, что мне помогло. То ли целеб-
ная вода? То ли горный воздух? То ли душевная 
доброта отдыхающих и моих друзей? То ли чару-
ющий взор ландшафт? То ли здоровое питание? То 
ли соседство зверей и птиц?

 Ответы на эти вопросы я думаю, дадут положи-
тельный отклик наших дорогих читателей. Полез-
ность воды родника стала известна в военные и 
послевоенные годы. Колхоз (позже совхоз) орга-
низовал в Иликчине огород и картофельные поля. 
Бригадир этого хозяйства китаец- кудесник Лю-
До-Фун знал толк в этом деле. Овощи и картофель, 
выращенные в Иликчине, имели невероятный 
вкус и чудесный аромат. Они владели какой-то 
богатырской силой. Дети и взрослые ели их без 
дополнительных приправ. Секрет этого феномена- 
поливал, оказывается, чародей огороднического 
искусства аршанской водой.

   Целебность воды Аршана тогда-то выяснилась. 
Мы, больные, пили целебную жидкость, принима-
ли теплую ванну с этой водой. Мой друг Очиров 
Лубсан-Цырен Гомбоевич говорит: «Здоровый че-
ловек-самый счастливый и красивый на этом све-
те». Сын моего друга Бато-Мунхо Жанаевича глава 
сельского поселения «Аргада» вплотную взялся за 
судьбу Иликчинского Аршана. Объединив жителей 
заимки Иликчин, ТОСы «Иликчин» (председатель 
Раднаев В.Б.) и «Рассвет» (председатель Очиров 
Л-Ц.Г.) начал восстановительные работы по воз-
рождению Аршана «Иликчин». Батор Батомунхо-
евич отправил воду Аршана на анализ в Иркутск, 
созвал деятелей дацана на уголок здоровья. (Ведь 
народ аргадинский богомольный). Вода в роднике 
хрустально чистая, прозрачная, как слеза ребенка. 
Такая холодная, как выпьешь- зубы сводит. Еще в 
древности Гиппократ отмечал: «В холодной воде- 
исцеление».

  Исследование воды надо продолжать. Нуж-
на помощь медицины района и республики, ведь 
Батор Батомунхоевич решил создать курорт пла-
нетарного значения. Он верит в свою идею. Му-
дрость народная глаголит: «Великая река начина-
ется с ручейка».

   Горный воздух само собой лечит больного че-
ловека. Мы привыкли слушать наставления пожи-
лых людей, как полезно быть и дышать на свежем 
воздухе. Смесь запахов земли, листвы, растений 
такая тягуче густая, хоть режь на ломтики и ложи в 
рот. Глотай, не хочу.

    Горный воздух исцеляет душу и сердце от пе-
чали и горя, обиды и горести, страданий и болез-
ней. Хоть раз побудьте в Иликчине - поверите мне, 
седовласому старику. Я бодр, здоров, свеж по сво-
им годам. Мне уже 81 год. Я осмелился поехать на 
столетний юбилей родной школы один, с Ямала. 
Как говорится: «В здоровом теле- дух здоровый».

    Плотницкими работали в 1965 году замеча-
тельный мой школьный друг Монголов Даши и 
отец близкого мне друга Бодиев Галсан Модосо-

евич, участник Великой Отечественной войны. 
Добрейшей души человек. Никогда не произносил 
грубого и обидного слова. Отличный собеседник 
подарил своим детям и мне мудрые советы. Мы 
дружили семьями. Все дети и внуки стали учителя-
ми, достойными людьми в Аргаде. Верно говорят: 
«Какое семя - такое племя»

    За 90 дней лечения на курорте я чувствовал 
трепетную любовь Галсана Модосоевича и отды-
хающих. Бодиев говорил мне, что душевное из-
лечение важнее и дороже, чем телесное. Добрые 
советы умного и думающего человека – тоже ле-
карство для больного. Неудобства быта на курор-
те не пугали нас. В лечебнице было светло, тепло, 
солнечно и приятно от улыбок, смеха добрых лиц.

    Тогда запасы еды и постель брали с собой. 
Спали на нарах, сколоченных досками. Бодиев шу-
тил: «Болезнь не различает ни золотой кровати, ни 
простой лежанки. Если она ловко зацепила тебя, 
любая соломинка пригодится».

   Еду готовили сами. Сказочная красота гор, тай-
ги берут в плен сердце и радует душу. Звон ручья, 
перекаты эха сливаются с пением птиц и создают 
чарующую музыку.

  Весной багульник устраивает цветочный пожар 
в лесу. Все кусты этого шалуна окрашены манило-
ванной краской. Здесь черемуха льет душистый 
мед на всю округу. Вечнозеленые ели, гладко-
ствольные сосны, вековые лиственницы источают 
такой аромат, что не сыскать на белом свете. Все 
это дарит природа в пользу людям. Тайга слушает 
ночью шорох звезд и спокойно спит. Пробуждает-
ся она утром и гонит туманы в ущелье гор с широ-
ких лугов Иликчина.

    Уголок здоровья, действительно, «очей оча-
рование», как сказал великий поэт. Мой верный и 
сердечный друг Бодиев Доржи Галсанович каждое 
утро приносил своему отцу и мне свежее кушанье: 
мясо, молока, сметана, масло, хлеб. Гостеприим-
ство в семье Бодиевых было выше всех похвал, 
хотя они имели восемь детей.

    После излечения в Иликчине я ем любую пищу 
подряд, но меру знаю. Ведь всякое излишество 
портит здоровье и нравы. Постыдно даже, если 
человек лишь стремиться удовлетворить потреб-
ности своего желудка. Сколько мудрых советов и 
умных изречений знал старик Бодиев?

   Свои примером он восхищал и удивлял нас, 
молодых. Он никогда не пил спиртное, не курил 
вовсе, не переедал- здоровый образ жизни вел.

   Когда кушал, говорил: «Завтрак- ешь сам, 
обед-поделись с другом, ужин-отдай врагу». Здо-
ровье свое, как могу, продлеваю по совету мудрого 
Бодиева Галсана Модосеевича.

    Мы, отдыхающие, совершали прогулки по зве-
риным тропам в лесу- лучшего удовольствия не 
надо! По соседству с нами обитали медведи, лоси, 
кабарга, зайцы, лисы и птицы разные.

   Когда построили дом, сразу ласточки и трясо-
гузки свели свои гнезда. Бодиев уверенно отме-
тил: «Хороший хозяин строит свое жилье там, где 
отдыхает домашний скот, и ласточка лепит вьёт 
гнездо».

    Мы на вооружение взяли эту житейскую му-
дрость. Живность в лесу, «меньшие братья наши», 
иногда умнее и мудрее человека. Людям доступно 
всё- они глотают табачный дым и вредят органу 
дыхания, отравляет весь организм ядом спиртного 
зелья.

    Разве хоть раз встречали кабана с папиросой 
в зубах или свинью, пьяную в стельку? Не встре-
чали? То-то!

    Звери и птицы берегут свое здоровье, а люди 
что? Поистине верно: «Что имеем - не бережём, 
потерявши- плачем».                                                                                                  

МАКСИМ ИСРАФИЛОВ

Уголок здоровья

 31 марта около 21 часа пассажирский автобус 
марки «Каунти» с участниками «Байкальской ры-
балки», следовавший в сторону Улан-Удэ, совер-
шил наезд на дорожное ограждение на перевале 
Пыхта Иволгинского района. В автобусе находил-
ся 21 человек, 18 из них – граждане Монголии, в 
том числе ребенок 11 лет. Пострадали 17 человек. 

На место происшествия выехали четыре бри-
гады скорой помощи. На месте работали три 
бригады Территориального центра медицины 
катастроф Бурятии, бригада скорой помощи При-
байкальского района. В транспортировке постра-
давших приняла участие Бурятская республикан-
ская поисково-спасательная служба. 

На месте пострадавшим оказана вся необхо-
димая медицинская помощь, после которой 11 
человек направлены в Республиканскую кли-
ническую больницу им. Семашко, 6 человек – в 
Республиканскую клиническую больницу скорой 
медицинской помощи им. Ангапова в Улан-У-
дэ. Одна из пострадавших госпитализирована в 
травматологическое отделение Республиканской 
клинической больницы им. Семашко. Остальные 
пострадавшие также получили специализиро-
ванную помощь и направлены на амбулаторное 
лечение по месту жительства.

Источник: Пресс-служба Минздрава 
Бурятии

Центр медицины катастроф оказал помощь 17 
пассажирам автобуса, пострадавшим при наезде 
на перевале Пыхта 

Если Вы родились в 1997, 1994, 1991, 
1988, 1985, 1982, 1979, 1976, 1973, 1970, 
1967, 1964, 1961, 1958, 1955, 1952, 1949, 
1946, 1943, 1940, 1937, 1934, 1931, 1928, 
1925, 1922 годах мы приглашаем Вас 
пройти диспансеризацию.

Диспансеризация – это медицинское об-
следование, которое направлено на раннее 
выявление опасных для жизни заболеваний. 
Например, таких, как онкологические болезни, 
сахарный диабет, артериальная гипертония и 
ряд других сердечно - сосудистых заболеваний. 
Смысл диспансеризации – это выявить эти бо-
лезни на ранних стадиях, когда симптомы еще 
не проявились, и угрозы для жизни никакой нет, 
с целью предотвратить их прогрессирование.
Какие обследования входят в диспансе-
ризацию 2018?

Для каждого человека являются обязатель-
ными следующие пункты медицинского осмо-
тра:

анкетирование; измерение артериального 
давления; анализ крови на сахар; анализ крови 
на холестерин; флюорография.

Остальные обследования зависят от пола и 
возраста. Наибольшее их число приходится на 
40-50 лет, в дальнейшем снова уменьшается, так 
как снижается вероятность выявить заболева-
ние на ранней стадии у пожилого человека.

Анкетирование помогает выявить хрониче-
ские заболевания, о которых человек знает или 
факторы риска, такие как неправильное пита-
ние, недостаточная физическая активность, ку-
рение, пагубное потребление алкоголя.

Измерение артериального давления прово-
дится каждому человеку. Так как высокое дав-
ление становится причиной частых инсультов, 
проблем с сердцем и почками, плохого зрения. 
Если у вас при однократном измерении обна-
ружили давление 140/90 мм рт. ст. и выше, то 
участковый терапевт направит вас на дообсле-
дование. 

Анализ крови на содержание сахара может 
проводиться из вены или экспресс - методом, 
из пальца. Высокий уровень сахара (выше 
6 ммоль/л) говорит о проблемах с обменом 
углеводов. Рекомендуется консультация врача 
эндокринолога. В зависимости от результатов 
дополнительных анализов может быть выстав-
лен диагноз диабета или нарушенной толерант-
ности к углеводам. В последнем случае необхо-
димо соблюдать строгую диету для того, чтобы в 
будущем избежать развития сахарного диабета.

Анализ крови на общий холестерин про-
водится каждому для выявления атероскле-
роза. Высокие цифры холестерина (не более 
5 ммоль/л) приводят к образованию в крови 
бляшек – сосуды становятся узкими, появля-
ются проблемы с сердцем и головным мозгом. 
При обнаружении повышенных общих липидов 
в крови обязательно нужны дополнительные 
анализы, так как не всегда это говорит об ате-
росклерозе.

Мужчинам с 36 лет и женщины с 45 лет прохо-
дят электрокардиографию. Такая разница в воз-
расте связана с более ранним развитием патоло-
гий сердца у мужчин. Дополнительно, женщины 
проходят маммографию и мазок на онкологию у 

гинеколога. C результатами всех обследований 
необходимо попасть к участковому терапевту.                                                                                                              
Медицинский работник укажет на отклонения 
от нормы и посоветует, на что обратить внима-
ние в вашем образе жизни.
Отличия диспансеризации 2018 от пре-
дыдущих лет

Так, измерение внутриглазного давления те-
перь происходит лишь с 60 лет, в то время как 
раньше проводилось всем гражданам, начиная 
с 39 лет.                                                                           Ис-
ключение общих анализов крови и мочи наи-
более спорный вопрос. С одной стороны, ко-
личество выявленных патологий с их помощью 
невелико. С другой стороны, эти исследования 
помогали выявить другие заболевания, которые 
не относятся к группе сердечно-сосудистых и 
онкологических: анемию, хронические инфек-
ции, проблемы с мочевыводящей системой. 
Ультразвуковые исследования также исключе-
ны. Они выявляли бессимптомные, неопасные 
патологии. 

В тоже время увеличилось число следующих 
видов обследования: маммография молочных 
желез и анализ кала на скрытую кровь. 

– в 2018 году подлежат маммографии жен-
щины, родившиеся в 1968, 1966, 1962, 1960, 1956, 
1954, 1950, 1948 годах и не прошедшие данное 
исследование в предыдущие 12 месяцев

– в 2018 году подлежат исследованию кала 
на скрытую кровь мужчины и женщины, родив-
шиеся в 1969, 1965, 1963, 1959, 1957, 1953, 1951, 
1947, 1945 годах и не прошедшие данное иссле-
дование в предыдущие 12 месяцев. Отметим, 
что если человек не подлежит в текущем году 
диспансеризации и вышеуказанным исследо-
ваниям, он имеет право пройти профилактиче-
ский медицинский осмотр.

 Маммография помогает вовремя выявить он-
кологические заболевания молочной железы. 
Рак груди, который обнаружен на ранней ста-
дии, очень хорошо поддается лечению. Даже 
полную мастэктомию – удаление груди – не 
всегда нужно делать, иногда это лишь удаление 
участка. 

Выявление скрытой крови в кале у человека 
без симптомов со стороны желудочно-кишеч-
ного тракта может говорить об изменениях. При 
положительном анализе рекомендуется коло-
носкопия, которая в таких случаях нередко об-
наруживает небольшие кровоточащие полипы. 
Это образование может стать злокачественным. 
Поэтому важно обнаружить рак толстой кишки 
на ранней стадии, особенно если помнить, что 
сегодня это одно из самых частых онкологиче-
ских заболеваний.

Также, вы можете в рамках диспансеризации 
пройти добровольное анонимное освидетель-
ствование на ВИЧ - инфекцию.

Даже, если у вас нет симптомов заболеваний 
важно, проходить всеобщую диспансеризацию 
2018. Это поможет обнаружить болезнь на ран-
нем этапе.  Используйте возможность узнать 
вовремя о состоянии своего здоровья – прой-
дите диспансеризацию!

Помните. Ваше здоровье в ваших руках!
ГБУЗ «Курумканская ЦРБ»

Проверь свое здоровье.
Пройди диспансеризацию

Ребятам нужно подготовить интересную 
экскурсию

Национальный музей республики приглашает 
школьников принять участие в конкурсе «Луч-
ший экскурсовод». В творческом состязании мо-
гут принять участие ученики от 8 до 17 лет.

Конкурс проводится в два этапа: 1 этап – заоч-
ный (отборочный) – со 2 апреля по 3 мая. Второй 
– очный (финал конкурса) - 17 мая в Националь-
ном музее Бурятии.

Учащимся в рамках конкурса нужно предста-
вить интересную тематическуюэкскурсию, свя-
занную с какими-либо событиями, известными 

людьми, определённым историческим периодом 
и т.д.

Отметим, мероприятие посвящено 73-ой годов-
щине Победы в Великой Отечественной войне. 
Проводится оно в рамках регионального проекта 
«Историческая память», сообщает пресс-служба 
музея.

Со всеми условиями конкурса можно ознако-
миться здесь - http://muzeyrb.ru/2018/04/03/
vnimanie-nacionalnyy-muzey-priglash/

музей

Полная версия: https://www.baikal-daily.
ru/news/16/305277/

В Бурятии выберут «Лучшего экскурсовода» 
среди школьников
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Разное

Продам

Тибетский  Эмчи-лама Галсан-Доржи ведёт 
приём в Дугане «Буян» с 11 по 13 апреля
- иглоукалывание
- кровопускание
- избавление от алкогольной и никотиновой 
зависимости.        тел. 42-0-42, 562231.

• «ИП Цыремпилов Дугар». 
Бурение скважин. тел. 
89025648778, 89025658288. 

• 
• Бурение скважин за 1 день 

«БайкалБур» (Могойтинская 
бригада), тел. 89244549960, 
89246547062.

• 
• Ателье купит кораллы, дорого. 

тел. 89836307355, 89243977877.
• 
Выставка -продажа. Новая 
коллекция Весна-Осень. ТД 
«Дружба» 9 апреля. Кредит по 
паспорту. тел. 89021672461.

«Окна Курумкана» принимает 
заявки. Окна, ПВХ, остекление 
балконов, веранд. Возможна 
оплата кредитной картой. тел. 
89246562525.Батор.

• Дом. тел. 89246549527.
• 
• Срочно продаю благоу-

строенную квартиру. тел. 
89503891822.

• 
• Комнату в 2-х комнатной сек-

ции на 4 этаже 5-ти этажного 
кирпичного дома. Неугловая. 
20 кв. м. Светлая, тёплая, очень 
уютная. Евроокно. Метал-
лическая дверь. Домофон. 
Рядом автобусная, трамвайная 
остановки, Технологический 
университет, школа, детский 
садик. Магазины «Абсолют», 
«Интерьер», 700000 руб. 
(торг). тел. 89024535143. г. 
Улан-Удэ, ул. Ключевская, 31 А.

• 
• Земельный участок в Вах-

мистрово (ДНТ «Долина») 10 
соток. Район АЗС «Альянс», 
от него до места 1500 метров. 
Свет. Рельеф ровный, низмен-
ность. Дороги отличные. Город 
динамично развивается в этом 
направлении. Инфраструкту-
ра. 350000 руб. (торг). тел. 
89146369189.

• 
•  Квартира в двухквартирном 

доме, гараж, баня, огород. тел. 
89246575862.

• 
• Двухкомнатная благоустро-

енная квартира, ухоженная. 
Можно под мат. капитал. тел. 
89243564945.

12 04 2018 г в 10 часов утра в Харме в честь Святой Троицы  
отцом Сергием проводятся службы:-Божественная литургия, 
Крещение, Венчание.

Объявления 

 «Администрация, Совет депутатов и  
Совет ветеранов сельского поселения 
«Барагхан»  выражают глубокое со-
болезнование  родным и близким  в 
связи  кончиной ветерана  труда, За-
служенного  животновода  Бурятской 
АССР горячо любимой матери,  бабуш-
ки, прабабушки  

 Ширибон 
  Дулмы  Васильевны

  ОБЪЯВЛЕН МАРАФОН по сбору книг для воспитанников и подопечных  учреждений социальной 
защиты населения.

    В настоящее время возникает острая необходимость в обновлении библиотечного фонда уч-
реждений социального обслуживания республики. В связи с этим Министерство социальной защиты 
населения Республики Бурятия объявляет Марафон по сбору художественной, мемуарной, научной и 
справочной литературы для пополнения библиотек подведомственных учреждений.

    МАРАФОН проводится в период с 12 марта по 15 июня 2018 года. Принимаются новые и старые 
издания, находящиеся в надлежащем состоянии.

Для удобства граждан литература принимается в АУСО «Курумканский дом-интернат для престаре-
лых и инвалидов», во всех районах и в  г. Улан-Удэ по адресам:

1. ул. Гагарина, 10 - Министерство социальной защиты населения Республики Бурятия.
2. ул. Советская, 1а - АУСО РБ «Республиканский центр социальной адаптации для лиц без опреде-

ленного места жительства и занятий «Шанс».
3.  бульвар Карла Маркса, 14 – Управление социальной защиты населения по г. Улан-Удэ.

Приглашаем принять участие!

Внимание!

Администрация ГБУЗ «Курумканская 
ЦРБ» приносит свои соболезнования 
родным и близким по поводу кончины 
бывшего главного бухгалтера

 Цыремпиловой
 Серафимы Гармаевны

В апреле 2018 года в России вступают в действие несколько новых норматив-
ных документов, касающихся налогового, пенсионного и транспортного законо-
дательства. Главные из них — в обзоре РБК 

Нововведения связаны со вступлением в силу федеральных законов, прави-
тельственных постановлений и ведомственных распоряжений. Они касаются на-
логового, пенсионного и транспортного законодательства. 

Налоги 

С 1 апреля при начислении физическим лицам налога на имущество ФНС при-
меняет новую форму налогового уведомления, в которой вместо адреса налого-
плательщика указывается адрес для направления уведомления или отметка о том, 
что налоговое уведомление передано в электронной форме (через личный каби-
нет налогоплательщика). А в таблицах, предусмотренных для пересчета налога, 
появились новые графы «Сумма ранее исчисленного налога» и «Сумма к доплате, 
к уменьшению». 

30 апреля истекает срок для предоставления заявления о наличии льгот на 
имущественные налоги. В этом случае налоговое уведомление за 2017 год будет 
сформировано с учетом заявления, а налоги не придется пересчитывать, соответ-
ствующая информация размещена на сайте ФНС. Подать такое заявление можно 
через личный кабинет налогоплательщика для физических лиц, по почте или в 
любой налоговой инспекции. 

Пенсионное обеспечение 

1 апреля социальные пенсии будут проиндексированы на 2,9%, соответствую-
щее постановление подписал премьер-министр Дмитрий Медведев. 

Медведев подписал постановление об индексации социальных пенсий с апре-
ля 

Ожидается, что в результате индексации средний размер социальной пенсии 
будет увеличен на 255 руб., средний размер пенсии детей-инвалидов и инвали-
дов с детства I группы — соответственно на 378 и на 382 руб. 

Связь 

1 апреля повышаются тарифы на услуги Почты России по пересылке внутрен-
ней письменной корреспонденции (почтовых карточек, писем, бандеролей). 
Пересылка простой почтовой карточки по новому тарифу (с учетом НДС) будет 
стоить 17 руб., заказной почтовой карточки — 37 руб., простого письма весом до 
20 г — 22 руб., заказного — 46 руб. 

Транспорт 

1 апреля увеличивается размер утилизационного сбора на автомобили: базо-
вые ставки для расчета суммы утилизационного сбора остаются прежними, а ко-
эффициенты в соответствии с постановлением правительства заметно вырастут. 

Рост сборов на новые автомобили с разным объемом двигателя составит: 

до 1 л — 16,2% (до 33 тыс. руб.); 
до 2 л — 90% (до 84 тыс. руб.); 
до 3 л — 49,3% (до 126 тыс. руб.). 
Повышение ставок для машин с объемом двигателя больше 3 л не предполага-

ется. Сбор на электромобили вырастет на 14,8%. 

https://www.rbc.ru/society/30/03/2018/5abe3c529a79472. .

Что изменится в российском законодательстве в апреле 

А бурятских фермеров будут учить специфике ведения сельскохо-
зяйственного производства 

Вчера на совещании по развитию растениеводства декан агрономического 
факультета Бурятской государственной сельскохозяйственной академии Бэ-
ликто Цыбиков предложил издать современную редакцию практических ре-
комендаций системе земледелия республики Бурятия. 

- Давно назрела необходимость выпуска практических рекомендаций си-
стеме земледелия республики Бурятия, которая служила бы настольной кни-
гой для всех земледельцев, - сказал он, отметив, что последний раз рекомен-
дации издавались в 1989 году. 

Агрономический факультет БГСХА уже проработал и подготовил издание. 
Не решён только вопрос финансирования – на полтысячи экземпляров книги 
нужны 500 тысяч рублей. 

В новой редакции система земледелия направлена на укрепление кормо-
вой базы для животноводческой отрасли, а также на рост производства зерна, 
овощей и картофеля. Предусматривается использование схемы современных 
технологий. Определены мероприятия по интенсификации кормовых угодий. 

Глава Бурятии Алексей Цыденов поручил изыскать деньги на современное 
издание, а книги распространить среди фермеров, сельских хозяйств, район-
ных администраций, сельхозтехникумов. 

Также декан агрономического факультета предложил решить вопрос слабой 
подготовленности бурятских фермеров в специфике ведения сельскохозяй-
ственного производства (в экономике, кредитовании и страховании, совре-
менных тенденциях растениеводства), организовав для них регулярную учёбу 
на базе Академии. И возобновить практику республиканских семинаров по 
обмену опытом на ведущих предприятиях. 

- Обучение - хорошее предложение. Надо его делать систематическим. А кто 
готов обмениваться опытом? - спросил глава Бурятии собравшихся сельско-
хозяйственников. - Или конкурентная борьба не позволяет делиться опытом? 

Пара предприятий выразила согласие участвовать в обмене опытом. А Алек-
сей Цыденов поручил минсельхозу и БГСХА создать план обучения различных 
форм - курсов дистанционных и выходного дня. 

Полная версия: https://www.baikal-daily.ru/news/15/305244/

Впервые за 30 лет в Бурятии издадут настольную 
книгу земледельцев


